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Deputado xinga jornalista e 
quebra decoro parlamentar
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Musk nega interesse em comprar o TikTok

Motta defende 
redução de 
efeitos da Lei da 
Ficha Limpa

PÁGINA 5

Em entrevista na sexta-feira (7), o presiden-
te da Câmara defendeu a redução do tempo de 
inelegibilidade da Lei da Ficha Limpa. Tramita 
projeto nesse sentido, que pode vir a beneficiar 
o ex-presidente Jair Bolsonaro.

Aristas brasileiros 
e europeus 
em coletiva na 
Fábrica Bhering 

E o cinema 
brasileiro faz a 
festa no Festival 
de Berlim

PÁGINA 7

PÁGINAS 4 E 5

Projeto musical inovador criado pelo 
flautista Carlos Malta, a Pife Muderno lança 

álbum com arranjos surpreendentes para as 
melodias imortais de Edu Lobo 

Marian Starosta/Divulgação

Sinfonia de pífanos
para Edu Lobo
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Reprodução site assimqueseinveste

Mínimo constitucional seria de R$ 7.156,15

Desembargador Cardozo passa a presidência para o desembargador Couto
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A Melhor Mãe do Mundo

Os integrantes do Pife Muderno com Edu nos bastidores da gravação de ‘Edu Pife’

SÉRGIO CABRAL

Ninguém é capaz 
de trabalhar, 
estudar no calor

PÁGINA 2

FERNANDO MOLICA

Um trem para 
um passado 
presente

PÁGINA 2

Em outubro, outro relatório também 
apontava riscos no forro de igreja baiana

CORREIO BASTIDORES (FERNANDO MOLICA) - PÁGINA 5

Após o aval da Comissão Nacional de Ener-
gia Nuclear (CNEN), a Indústrias Nucleares 
do Brasil (INB) pode iniciar o processo de ex-
portação de 5,7 toneladas de urânio enriqueci-
do. A venda será conduzida por oferta pública.

Indústrias do 
Brasil tem 
licença para 
exportar urânio

PÁGINA 8

Diz o Código de Ética e 
Conduta Parlamentar da Câ-
mara dos Deputados que é 
dever do parlamentar “tratar 
com respeito” qualquer cida-
dão com que se relacione no 
exercício da sua atividade. A 
jornalista Natália Portinari, 
do portal UOL, fez questio-
namentos ao 2º vice-presi-
dente da Câmara, Elmar Nas-
cimento (União Brasil-BA). 
Como resposta o parlamentar 
disse ela: “Vá tomar no c...” A 
agressão de Elmar Nascimen-
to pode lhe custar uma ação 
no Conselho de Ética e a pos-
sível consequência da cassação 
do seu mandato.

O desembargador Ri-
cardo Couto de Cas-
tro, presidente eleito 
do Tribunal de Justiça 
do Estado do Rio de 
Janeiro (TJRJ) para 
o biênio 2025/2026, 
apresentou as prin-
cipais diretrizes de 
sua futura gestão. 
Os temas abordados 
incluíram investimen-
tos em tecnologia, 
atenção especial ao 
interior do estado, 
abertura do Judi-
ciário à sociedade, 
além de iniciativas de 
inclusão e celeridade 
processual

Ricardo Couto assume presidência do TJRJ
Brunno Dantas/TJRJ

MAGNAVITA PÁGINA 3

Cálculo é do Departamento Intersindical de 
Estatística e Estudos Socioeconômicos (Dieese), 
para quem, caso se cumprisse o princípio consti-
tucional, o valor do salário mínimo deveria ser 
hoje de R$ 7.156,15. Mais cara do país, a cesta 
básica de SP não sai por menos de R$ 851,82, 
mais do que a metade do mínimo (56,18%).

Cesta básica já 
corresponde
a 40% do
salário mínimo 

PÁGINA 6

Após empate de baixíssimo nível técnico, 
Flamengo e Fluminense saíram com ânimos 
opostos do Maracanã. O técnico Filipe Luís se-
gue com a ‘freguesia’ contra o Flu, enquanto o 
Tricolor segue vivo no Carioca. Porém, as recla-
mações ao gramado uniram os times.

Fluminense: a 
‘pedra no sapato’ 
do Flamengo de 
Filipe Luís

PÁGINA 7

Realizada na última semana, em Nova 
Friburgo, a primeira reunião da instância de 
governança da Serra Verde Imperial. O en-
contro teve como objetivo alinhar estratégias, 
fortalecer parcerias e desenvolver ações para a 
região Serrana do Rio. 

‘Serra Verde 
Imperial’ define 
estratégias 
para 2025

PÁGINA 13

Com um contingente de 26 agentes por 
noite, as equipes realizam patrulhamentos 
estratégicos para coibir crimes de menor po-
tencial ofensivo, como furtos e depredação do 
patrimônio público. O patrulhamento no-
turno acontece das 19h às 7h, todos os dias.

Três Rios-RJ 
retoma ronda 
noturna da 
Guarda Civil 

PÁGINA 13
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: DELEGAÇÃO ITALIANA BRECA CONFERÊNCIA NAVAL
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 7 de fevereiro de 
1930 foram: General Ortiz Rubio é 
empossado como o novo presidente 

do México. Delegação italiana da 
Conferência Naval não está tão dis-
posta a diminuir suas reservas de to-
nelagem de armamentos. Governa-

dor da Bahia dá garantias para que a 
Caravana da Aliança Nacional passe 

pelo estado sem problema. João 
Pessoa é ovacionado na Paraíba. 

HÁ 75 ANOS: BIDAULT PODE SAIR DO CARGO DE PREMIER FRANCÊS
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 7 de fevereiro 
de 1950 foram: Grã-Bretanha re-
conhece Vietnã, Laos E Camboja 

como membros associados da União 
francesa. Bidault pode ser demitido 
do cargo de primeiro-ministro após 
saída dos socialistas da coalizão. Na-

cionalistas chineses e URSS em rota 
de colisão na ONU. Negocia-se a 
candidatura de Eduardo Gomes à 
presidência pela UDN

Estados de oposição a Lula afrouxam leis ambientais

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1 -REGULAR PLATAFOR-
MAS DIGITAIS. Governo Lula 
prepara dois projetos para regu-
lar plataformas digitais. Ministé-
rio da Justiça prepara texto com 
foco maior em direito dos usuá-
rios e menor em punições, en-
quanto Fazenda quer fortalecer 
Cade (Conselho Administrativo 
de Defesa Econômica)  para im-
pedir abusos na questão concor-
rencial. Por Guilherme Caetano. 
(...) (O Estado de S. Paulo)
2-AFROUXANDO LEIS 
AMBIENTAIS. Estados de 

oposição a Lula afrouxam leis 
ambientais, e Supremo Tribu-
nal Federal (STF) intervém. 
Corte tem derrubado, entre 
outras, leis que alteram regras 
de licenciamentos de obras. Por 
Rafael Neves. Deputados e go-
vernadores de oposição ao pre-
sidente Lula (PT) aprovaram, 
nos últimos meses, leis estaduais 
que enfraquecem a proteção 
ao meio ambiente. Parte dessas 
mudanças, porém, foi derruba-
da pelo Supremo Tribunal Fe-
deral. (...) (UOL)

3-MUDANÇAS NA AN-
TÁRTICA. Expedição iden-
tifi ca mudanças na Antártica. 
Pesquisadores fi caram 70 dias 
no navio Quebra-Gelo russo 
Akademik Tryoshnikov. A Ex-
pedição Internacional de Cir-
cum-Navegação Costeira An-
tártica (ICCE), que contou com 
57 pesquisadores de sete países, 
incluindo 27 brasileiros, percor-
reu mais de 29 mil quilômetros 
em 70 dias para estudar os im-
pactos das mudanças climáticas. 
Foram coletados dados sobre 

temperatura, salinidade, acidez 
do oceano e a presença de mi-
croplásticos. Os pesquisadores 
identifi caram derretimento de 
geleiras e mudanças na biodiver-
sidade que podem afetar o Brasil. 
(...) (Corrreio do Povo)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os grandes 

jornais brasileiro - e em todas as 

mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

— Moço, esse vagão vai lá pro 
andar do IPTU?

Na entrada de um elevador 
dentro de um shopping carioca, 
fi quei surpreso pela pergunta a 
mim dirigida por um homem 
idoso, baixo, acompanhando 
de uma mulher com as mes-
mas características. Em pleno 
século XXI, na segunda maior 
cidade do país, ex-capital fede-
ral, havia um casal que chamava 
um elevador de “vagão”, uma 
referência óbvia ao trem.

Antes de terminar de sair do 
elevador, ele, com ar de perdido, 
tentou, uma última vez, conferir a 
repartição da prefeitura não fi ca-
va mesmo no andar onde há pou-
co estivera, o único em que se é 
possível chegar pelo tal do vagão. 

Expliquei que eu iria para 
o mesmo lugar, que nunca esti-
vera antes por lá, mas que fora 
instruído a pegar o elevador, sal-
tar no tal andar e procurar o es-
critório da prefeitura, também 

tinha que resolver algo relacio-
nado ao IPTU. Sugeri que eles 
me acompanhassem.

Já dentro do elevador, ele 
deu a entender que buscavam 
algo simples, a emissão da guia 
para o pagamento do imposto. 
Há alguns anos que a prefeitura 
do Rio parou de enviar o carnê 
para os contribuintes, obriga-
dos desde então a baixá-lo na in-
ternet, uma ação muito distante 
do universo daquele casal.

Ele ainda reclamou que não 
seria possível quitar uma parce-
la do imposto no escritório da 
Secretaria Municipal de Fazen-
da a que nos dirigíamos, mas 
no “Santo André”. Encasquetei 
com a referência, não há bairro 
no Rio com esse nome. Depois é 
que entendi, ele se referiu a um 
banco, ao Santander.

Educado, demonstrando 
desconforto por estar num sho-
pping, cheio de gente, de luzes e 
de códigos para ele incompreen-

síveis, o homem me seguiu até a 
sala indicada pela placa “Prefeitu-
ra” — uma combinação de letras 
que, minutos antes, os dois não 
haviam conseguido decifrar. 

Na sala, sinalizei para que 
passassem à minha frente — che-
garam antes ao shopping, afi nal. 
Diante do único funcionário, a 
mulher demorou alguns segundos 
para encontrar um papel dentro 
da bolsa de compras que carrega-
va, o que gerou uma breve preocu-
pação de seu acompanhante, que 
chegou a sugerir que ela deixasse 
que eu fosse atendido antes. Ele 
não queria incomodar ninguém. 

Ela encontrou o papel, con-
versou sobre o vencimento das 
primeiras parcelas com o aten-
dente, resolveu o que tinha que 
resolver. O funcionário da prefei-
tura ainda conferiu se o endereço 
deles estava certo, rua 24 de Maio, 
uma espécie de avenida, bem mo-
vimentada que corre ao lado da li-
nha do trem e  liga parte da Zona 

Norte a alguns subúrbios.
O casal deve, portanto, morar 

numa área urbana do Rio, mas 
conserva características de ha-
bitantes da zona rural. Tinham 
aquele jeito de se sentirem deslo-
cados num universo estranho e 
mesmo agressivo. Pareciam ilus-
trar o “Lamento sertanejo” de Do-
minguinhos e Gilberto Gil, reses 
desgarradas que vivem contraria-
das numa cidade que lhes é agres-
siva, misteriosa, que lhes exige 
esforço até mesmo para cumprir a 
obrigação de pagar impostos.

Dois brasileiros que, em 
meio à modernidade forçada de 
um shopping, fazem com lem-
bremos de um país pobre, in-
justo, de alfabetização precária 
e que a cada dia parece ampliar 
o fosso entre seus cidadãos. Ali, 
perdidos, não escondiam a von-
tade de resolver logo aquela cha-
tice e pegarem um vagão para 
sua casa, para seu tempo, para 
suas histórias.

Você acha que é possível uma 
criança ou adolescente reter co-
nhecimento dentro de uma sala 
de aula com temperaturas acima 
dos 30 graus? Uma professora 
consegue estimular seus alunos 
diante desse absurdo? Pois essa 
é a realidade da rede pública de 
ensino em grande parte das ci-
dades brasileiras, para os alunos 
e professores do ciclo básico, en-
sino fundamental e médio. Não 
existe ar condicionado na maio-
ria das salas de aula do Brasil. 

Aqui no estado do Rio, 
quando assumi o governo do 
estado, em 2007, era essa a nos-
sa realidade. Priorizei a reforma 
de todas as unidades escolares e 
climatizamos todas as salas de 
aula da rede estadual. Foram 
mais de 32 mil salas de aula em 
quase mil escolas. Nos mais de 
300 CIEPs, à época de respon-
sabilidade do estado, contrata-
mos o escritório de arquitetura 
de Oscar Niemeyer para fazer as 
adaptações necessárias para sua 
modernização e climatização.

No início, o atuante sindica-
to dos professores desdenhou da 
iniciativa, dizia que não era prio-
ridade para a educação pública. 
Hoje, é pauta prioritária em to-
das as negociações dos sindicatos 
de professores do país com pre-
feituras e governos estaduais.

Como governante, não podia 
implementar metas na educação 
pública sem as condições básicas 
oferecidas aos profi ssionais da 
educação e nossas alunas e alu-
nos. Depois de toda infraestrutu-
ra implementada, laptops para os 
professores e alunos com os me-
lhores desempenhos, reajuste sa-
larial anual para o magistério, en-
tre outras iniciativas, alcançamos 
as melhores posições do IDEB, 
o Índice de Desenvolvimento da 
Educação Básica, no país. 

Voltemos ao calor. Ele era in-
suportável nos trens e barcas. Era 
assim a realidade dos seus usuá-
rios. Milhares de pessoas se quei-
xavam da sauna dentro de trens 
do metrô e da Supervia, assim 
como no trajeto marítimo Rio-

-Niterói e Rio-Paquetá. A im-
prensa, quase que diariamente, 
registrava as altas temperaturas 
dentro desses modais e as recla-
mações constantes dos usuários 
pelo sufoco do calor dentro de 
vagões, barcas e ônibus.

Renovamos toda a frota de 
trens do metrô e da Supervia, 
assim como as barcas, e passa-
mos a exigir ar condicionado 
nos ônibus intermunicipais, 
atribuição de regulação do go-
verno estadual.

Deixei o governo, em 2014, 
com todos os modais bem di-
ferentes da situação que en-
contrei, em 2007.

Nossos milhares de policiais 
militares e civis circulavam em 
viaturas sem ar condicionado. 
Imagine a pessoa com unifor-
me, armamento, numa profi ssão 
perigosa e arriscada, tendo que 
já enfrentar, dentro da viatura, 
o inimigo invisível: o calor! Re-
novamos  as frotas das polícias 
com manutenção terceirizada, ar 
condicionado deixou de ser um 

problema nas viaturas, em meus 
8 anos de governo.

Dramática era a situação 
da rede hospitalar do estado. 
Faltava tudo, inclusive ar con-
dicionado! Imagine pacientes 
e profi ssionais da saúde tendo 
que conviver com temperatu-
ras insuportáveis. Reformamos 
e ampliamos todas as unidades 
hospitalares, além de construir 
6 novos hospitais e mais de 50 
UPAs 24h, e, claro, acabamos 
com o calor desumano em toda a 
rede estadual de saúde do estado.

Hoje, vivemos os anos mais 
quentes do planeta desde o 
início das medições do aqueci-
mento da Terra. 

O calor mata ou deixa seque-
las, além de gerar um desconfor-
to epidérmico e um enorme can-
saço físico e mental.

Ninguém é capaz de estudar, 
trabalhar, se curar, diante de um 
calor insuportável.

*Jornalista. Instagram: @
sergiocabral_fi lho

Fernando Molica

Sérgio Cabral*

Um trem para um passado presente

Calor

Opinião do leitor

Segurança Pública

Está certíssimo o posicionamento do Gover-

nador Castro, ao criticar a ADPF 635, e defender 

a participação da PM nas comunidades. Em 

2025, cinco policiais militares foram mortos. En-

quanto não chegarem à conclusão de que “ban-

dido bom , é bandido preso”, muitos inocentes 

civis e policiais perderão as suas vidas.

Luiz Felipe Schittini 
Rio de Janeiro - Rio de Janeiro

Procura-se o 
desaparecido decoro 

parlamentar

EDITORIAL

Mais famoso dicionário do 
país, o Aurélio defi ne a palavra 
“decoro” como: “Correção mo-
ral, compostura, decência, digni-
dade, honradez, brio, pundonor”.

O Código de Ética e Deco-
ro Parlamentar da Câmara dos 
Deputados tem sete capítulos. 
Está publicado em livreto de 28 
páginas que é distribuído para 
cada parlamentar no início do 
seu mandato. O Regimento In-
terno da Câmara estabelece que 
todo deputado deve seguir os 
preceitos estabelecidos pelo có-
digo. E desrespeitá-lo signifi ca 
“quebra de decoro”, que é passível 
de processo que pode resultar até 
na cassação do mandato.

No seu capítulo segundo, no 
artigo 3o , o  Código de Ética 
estabelece quais são os “deveres 
fundamentais” de cada deputa-
do no exercício do seu mandato. 
Entre esses deveres estão “exercer 
o mandato com dignidade e res-
peito à coisa pública e à vontade 
popular, agindo com boa-fé, zelo 
e probidade”; “tratar com respei-
to e independência os colegas, 
as autoridades, os servidores da 
Casa e os cidadãos com os quais 
mantenha contato no exercício 
da atividade parlamentar, não 
prescindindo de igual tratamen-
to”; “prestar contas do mandato 
à sociedade, disponibilizando as 
informações necessárias ao seu 
acompanhamento e fi scalização”. 

Na resposta que deu à jor-
nalista Natália Portinari, do site 
UOL, o deputado Elmar Nas-
cimento (União Brasil-AP) não 
respeitou do Código de Ética 
que ele jurou respeitar, e cuja 
violação, em tese, pode até lhe 
custar o mandato.

Como jornalista que acom-
panha as atividades do Congres-
so Nacional, Natália Portinari 
estava somente, primeiro, no seu 
papel de verifi car se um parla-
mentar vinha ou não exercendo 
“com dignidade e respeito à coisa 
pública” o seu mandato. O nome 
de Elmar Nascimento acabou 
envolvido nas investigações da 
Operação Overclean, da Polícia 
Federal, que investiga irregula-
ridades com o uso de recursos 
de emendas parlamentares ao 
orçamento. A operação inves-
tiga obras na cidade de Campo 
Formoso, na Bahia, cujo prefeito 
era o irmão de Elmar, Elmo Nas-
cimento. No curso, investiga-se a 
relação das irregularidades com a 
compra, por Elmar Nascimento, 
de um apartamento em Salvador 

do empresário Marcos Moura, 
conhecido como “rei do lixo”, 
também alvo da apuração da Po-
lícia Federal.

No curso da sua apuração, 
Natália Portinari verifi cou que 
Elmar alugara uma casa em 
Trancoso, praia de Porto Segu-
ro, na Bahia, de um empresário 
investigado por corrupção. Ela, 
sem de nada acusar o deputado, 
entrou em contato para saber 
informações sobre o aluguel. 
E assim foi recebida por Elmar 
Nascimento: “Vá procurar o que 
fazer, minha fi lha. Tá apaixona-
da por mim, é? Vai tomar no c…, 
pô”. Mais adiante, Elmar vol-
tou: “Vai se f… que eu não dou 
informação de p… nenhuma a 
ninguém, quando mais uma vi-
garista como você”.

Elmar até pode dar expli-
cações para tudo o que estiver 
sendo questionado. Mas, como 
homem público, deve saber que 
tudo o que faz ou deixa de fazer 
interessa à sociedade. Tem, cla-
ro, o direito de se resguardar e se 
defender caso algo errado ou im-
próprio seja dito contra ele. Mas 
não tem o direito de ameaçar e 
agredir quem somente exerce o 
seu trabalho.

E, então, ele viola claramen-
te outros pontos do Código de 
Ética. Não tratou “com respeito” 
uma cidadã com quem manti-
nha “contato no exercício da 
atividade parlamentar”, que em 
momento algum lhe faltou com 
o respeito. Além disso, ao ne-
gar-se a responder, não “prestou 
contas do mandato à sociedade, 
disponibilizando as informações 
necessárias ao seu acompanha-
mento e fi scalização”.

Choca o comportamento de 
Elmar Nascimento. Ainda sa-
bendo-se que ele é cotado para 
presidir a Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ), a mais 
importante da Câmara. E era 
um dos pré-candidatos mais for-
tes a presidir a própria Câmara, 
antes que a Casa se defi nisse por 
Hugo Motta. 

Se algo vai de fato acon-
tecer, lamenta-se a atual le-
niência da Câmara. Processos 
não têm costumado andar no 
Conselho de Ética da Câmara. 
E a Casa infelizmente tem sido 
palco de empurrões, xinga-
mentos, chutes, cusparadas na 
cara e outras agressões.

Pobre Barreto Pinto, que em 
1949 foi cassado somente por-
que posou para fotos de cuecas…

                               Patrick Bertholdo (Diretor Geral)
                                patrickbertholdo@correiodamanha.net.br 
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Brunno Dantas/TJRJ

Ricardo Cardozo (e) passa a presidência do TJRJ para Ricardo Couto (d)

Ricardo Couto assume 
presidência do TJRJ - I 

Solenidade foi prestigiada pelo presidente do STF, 
ministro Roberto Barroso; pelo presidente do STJ, 
Herman Benjamin; além de vários integrantes das 
cortes superiores; do governador Cláudio Castro; e 

do presidente da Alerj, Rodrigo Bacellar 

O desembargador Ricardo 
Couto de Castro, presidente elei-
to do Tribunal de Justiça do Esta-
do do Rio de Janeiro (TJRJ) para 
o biênio 2025/2026, apresentou, 
nesta sexta-feira (7), as principais 
diretrizes de sua futura gestão. Os 
temas abordados incluíram inves-
timentos em tecnologia, atenção 
especial ao interior do estado, 
abertura do Judiciário à socieda-
de, além de iniciativas de inclusão 
e celeridade processual. A coletiva 
foi realizada antes da cerimônia 
de posse da nova Administração.

O presidente eleito enfatizou 
a necessidade de modernizar o 
Judiciário, apostando em solu-
ções tecnológicas para agilizar 
a tramitação dos processos, sem 
comprometer a segurança e a 
qualidade das decisões. “O pro-
cesso foi feito de modo que não 
haja falhas, mas também não 
pode ser tão lento a ponto de pre-
judicar as partes. Hoje, estamos 
no momento da tecnologia e esse 
é o nosso maior investimento 
para dar celeridade e reduzir cus-
tos”, afi rmou o desembargador.

O magistrado citou a ado-
ção de sistemas informatizados 
como o Eproc e destacou que a 
busca por ferramentas adequa-
das faz parte de um processo 
contínuo. “A tecnologia nunca 
chega de uma vez, mas agora 
temos um programa efetivo que 
vai oferecer a prestação que a 
população quer. Precisamos, 
contudo, fi car atentos a quem 
tem difi culdade de acesso digi-
tal e criar formas de inclusão.”

Perguntado sobre o uso de In-
teligência Artifi cial (IA), o desem-
bargador Ricardo Couto avaliou 
que a ferramenta pode acelerar e 
otimizar processos, mas não subs-
titui o julgamento humano. “A IA 
não substitui o julgador; funciona 
para dar mais celeridade. Já inves-
timos muito em tecnologia, mas 
também tivemos sistemas que 
não se mostraram adequados. É 
preciso ter transparência: quan-
do algo não funciona, precisamos 
mudar de estratégia.”

O desembargador reforçou 
a importância de manter o Tri-
bunal aberto à sociedade, traba-

lhando de forma integrada com 
outras instituições, como Defen-
soria Pública, Ministério Públi-
co e OAB, para garantir acesso 
efetivo à Justiça.

“Queremos um Judiciário de 
todos e para todos. E há a gratui-
dade de Justiça para quem não 
pode pagar as custas. Hoje, de 
cada dez demandas no TJRJ, sete 
estão sob gratuidade. Precisamos, 
porém, equalizar os custos, pois 
existem despesas de pessoal, tec-
nologia e manutenção. É funda-
mental que a população saiba que 
as portas do Tribunal estão aber-
tas para reclamações e sugestões.”

Ainda nesse sentido, o presi-
dente eleito destacou a necessi-
dade de intensifi car o trabalho de 
conscientização sobre direitos e 
acesso à Justiça.

O presidente eleito elogiou a 
atuação da Justiça Itinerante em 
comunidades, prestando servi-
ços de registro e documentação 
para garantir cidadania. “A Jus-
tiça deve ir aonde a população 
está. Queremos dinamizar ainda 
mais essa iniciativa.”

Ele também chamou a aten-
ção para o grande volume de 
processos, principalmente no 
primeiro grau. “Só recentemente 
tivemos 150 mil novas demandas. 
Contamos com cerca de 600 a 
700 juízes de primeiro grau e 210 
desembargadores no segundo. 
Embora o segundo grau seja mui-
to demandado, considero que ele 
é o mais célere do país. Agora, a 
administração atual precisa inves-
tir ainda mais no primeiro grau.”

Por fi m, o desembargador 
Ricardo Couto enfatizou que 
sua gestão será pautada por in-
vestimentos na atividade-fi m do 
Judiciário e por iniciativas que 
promovam a ressocialização de 
pessoas em confl ito com a lei, sem 
esquecer a ética e a sensibilidade 
no tratamento de cada caso.

“Vamos equilibrar o uso 
dos recursos, mantendo inves-
timentos essenciais e atuando 
também no plano social, quan-
do relacionado à atividade-fi m 
do Judiciário. E a eticidade es-
tará sempre presente, com um 
processo célere e justo.”

Rosane Naylor

Bruno Mirandella / OAB-RJ
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O ministro Luís Roberto Barroso, presidente 

do STF, com o presidente TJRJ, Ricardo 

Couto

O novo presidente do TJRJ, Ricardo Couto, 

ladeado pela presidente da OAB-RJ, Ana 

Tereza Basílio; e pelo ex-presidente do 

Conselho Federal da OAB-RJ, Marcos Vinícius

O presidente Ricardo Couto com seus padrinhos; Fábio 

Uchoa, Maria da Glória Bandeira, Jacqueline Montenegro,  

Cristina Serra Feijó e Carlos Eduardo Roboredo

O prefeito Eduardo Paes com o governador do Rio, 

Claudio Castro; e o presidente da Alerj, Rodrigo Bacellar

Os juízes auxiliares; Rodrigo Moreira,  João Felipe 

Mourão, Alessandra Bilac, Daniela Ferro, Carla Bouzo, 

Paula Feteira, Marcelo Martins Evaristo, João Luiz Ferraz 

e Bruno Bodart

O padre Sérgio Costa e o cardeal Orani Tempesta com o 

presidente desembargador Ricardo Couto

As juízas Elen de Freitas e Luciana Fiala, os 

desembargadores Ricardo Couto e Adriana de Mello 

Ramos e as juízas Katerine Jatahy Kitsos e Renata Medina

Os ministros Ricardo Villas Boas Cueva e João Otávio 

Noronha com o presidente Ricardo Couto

As juízas Juliana Lamar, Sylvia Hausen, Marianna Vaccari 

e Ana Lúcia Vieira com o presidente Ricardo Couto

Os desembargadores Agostinho Teixeira,  Cláudia Pires 

e Inês Trindade

O desembargador André Gustavo Corrêa de Andrade 

com Gustavo e BiaOs desembargadores Ricardo Couto e Henrique Figueira

Antônio Claudio Ferreira Netto, ministro Marco Aurélio 

Bellizze e Paulo Sardinha

Os ministros Herman Benjamin (Presidente 

do STJ) e Marco Aurélio Bellizze com o 

desembargador Ricardo Couto

A desembargadora Marianna Fux com as 

juízas Eunice Haddad e Renata Gil

O ministro Gilmar Mendes com a 

desembargadora Jacqueline Montenegro e 

o presidente Ricardo Couto

O desembargador Luiz Zveiter com.o 

ministro Luiz Fux

Rosane Naylor
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Deputado falta com 
decoro ao xingar jornalista
Elmar Nascimento pode responder no Conselho de Ética

Por Gabriela Gallo

Antes que a maioria se de-
finisse por Hugo Motta (Re-
publicanos-PB), o deputado 
Elmar Nascimento (União Bra-
sil-BA) esteve fortemente cota-
do para se tornar presidente da 
Câmara. Tornou-se no dia 1º 
de fevereiro o 2º vice-presiden-
te. Apesar, porém, de todo esse 
prestígio interno, Elmar Nasci-
mento demonstrou na semana 
passada pouco apreço por um 
dos deveres que um deputado 
deve manter, de acordo com o 
Regimento Interno da Cãmara 
e o seu Código de Ética: o de-
coro parlamentar.

Ao ser procurado pela jor-
nalista Natália Portinari, do 
portal UOL, para responder 
a questionamentos de uma 
reportagem, o parlamentar 
xingou a jornalista com pala-
vrões de baixo calão. Além de 
chamá-la de “vigarista”, o de-
putado mandou-a “tomar no 
c…” e “se f…”.

Ética
Em seu capítulo segundo, 

artigo 3º, o Código de Ética e 
Decoro Parlamentar da Câma-
ra estabelece que é dever do 
deputado federal “tratar com 
respeito e independência (...) 
os cidadãos com os quais man-
tenha contato no exercício da 
atividade parlamentar”. 

Elmar vem sendo investiga-
do pela Operação Overclean, 
da Polícia Federal, que apura 
irregularidades e desvio de re-
cursos de emendas parlamen-
tares ao orçamento. Ela apura 
problemas em obras do Depar-
tamento Nacional de Obras 
contra as Secas (DNOCS) na 

cidade de Campo Formoso 
(BA), cujo prefeito era o irmão 
de Elmar, Elmo Nascimento. A 
PF apura a compra de um apar-
tamento por Elmar, em Sal-
vador, do empresário Marcos 
Moura, conhecido como “rei 
do lixo”., que é também alvo 
da investigação. No curso des-
sa apuração, Natália Portinari 
questionou Elmar Nascimento 
sobre o aluguel de uma casa de 
luxo na praia de Trancoso, em 
Porto Seguro (BA), pertencen-
te a um empresário investigado 
por corrupção. Queria saber o 
valor pago pelo aluguel. O 2º 
vice-presidente da Câmara se 
recusou a responder e xingou a 
profissional da imprensa.

“Vá procurar o que fazer, 
minha filha. Tá apaixonada 
por mim, é? Vai tomar no c*, 
pô. Me respeita, rapaz. Sou um 

homem de bem”, disse. Em ou-
tro trecho do diálogo, Elmar 
chama Natália de “vigarista” e a 
manda “se f...”.

Repúdio
A Associação Brasileira de 

Imprensa (ABI) emitiu uma 
nota de repúdio sobre o caso, o 
qual julgou “oposto à democra-
cia e à liberdade de expressão”.

“Enquanto Natália procu-
rava exercer sua função pro-
fissional, o nobre deputado, 
de forma prepotente, passou a 
proferir uma sequência de pa-
lavras de baixo calão em atitu-
de ameaçadora e com ofensivo 
ranço de viés sexista. A Asso-
ciação Brasileira de Imprensa 
(ABI) não pode admitir que 
um episódio constrangedor, 
lamentável, vergonhoso como 
esse apresentado pelo segundo 

vice-presidente da Câmara dos 
Deputados, passe em branco”, 
destacou a associação.

O Sindicato dos Jornalistas 
do Distrito Federal também 
emitiu nota: “Em vez de apro-
veitar a salutar oportunidade 
de prestar contas à sociedade, 
defendendo-se de suspeitas da 
polícia, o parlamentar passou a 
agredir verbalmente a jornalis-
ta”, observou o sindicato.

Em janeiro deste ano, após 
encontrar citações de possí-
veis envolvimentos de Elmar 
Nascimento, a PF encami-
nhou a Operação Overclean 
para ao Supremo Tribunal 
Federal (STF), já que o par-
lamentar tem foro por prerro-
gativa de função. 

Procurado por meio de sua 
assessoria, Elmar Nascimento 
não respondeu à reportagem.

Wilson Dias/Agência Brasil

Elmar: xingamentos em vez de satisfação à sociedade

cPi das apostas Esportivas 
entrega seu relatório final
Por Gabriela Gallo

Nesta semana, a Comis-
são Parlamentar de Inquérito 
(CPI) da Manipulação de Jo-
gos e Apostas Esportivas On-
line, do Senado Federal chega 
ao fim. O relatório final da 
comissão está previsto para ser 
entregue pelo senador Romário 
(PL-RJ) na sessão desta quar-
ta-feira (12), às 15h. O docu-
mento ainda não foi concluído. 
Haverá uma última sessão nesta 
terça-feira (11), às 15h.

Na sessão de terça-feira, a 
comissão entrará com requeri-
mento à Polícia Federal (PF) 
solicitando informações sobre 
a transferência internacional 
de William Pereira Rogatto, 
conhecido como “Rei do Re-
baixamento”. Rogatto foi preso 
pela Interpol (Organização In-
ternacional de Polícia Crimi-
nal) em novembro de 2024 em 
Dubai, nos Emirados Árabes, 
apontado como o chefe do es-
quema de manipulação de re-
sultados de jogos.

Em depoimento à CPI no 
ano passado, por vídeochama-
da, ele informou que ganhou 
mais de R$ 300 milhões com 
o valor das apostas esportivas. 
Ele ainda expôs que comprava 
árbitros, jogadores, dirigentes e 
presidentes de clubes.

Quem solicitou o requeri-
mento da sessão foi o senador 
Carlos Portinho (PL-RJ), que, 
em sua justificativa, alegou que 
William Pereira Rogatto ainda 
precisa ser transferido nova-
mente para o Brasil para cum-
prir sua pena.

“Apesar da gravidade dos 

fatos e da relevância do de-
poente para as investigações, 
até o momento, passados mais 
de dois meses desde sua prisão, 
o Sr. Rogatto ainda não foi 
transferido para o Brasil. Essa 
demora compromete a celeri-
dade das apurações e a efetiva 
colaboração do investigado 
com esta Comissão. A transfe-
rência internacional do Sr. Ro-
gatto é essencial para o avanço 
das investigações, bem como 
para garantir sua cooperação 
contínua e a obtenção de novos 
elementos que possam desvelar 
o alcance das atividades ilícitas 
no âmbito esportivo”, justificou 
o senador.

Câmara
Já na Câmara dos Deputa-

dos, o foco da semana estará 

nas pautas que serão discutidas 
no plenário da Casa. Nesta ter-
ça-feira (11), está previsto votar 
o PL 5688/2023, que institui 
a Política Nacional de Enfren-
tamento à Infecção pelo Papi-
lomavírus Humano (HPV). O 
projeto, de autoria dos deputa-
dos Laura Carneiro (PSD-RJ) 
e Weliton Prado (Solidarieda-
de-MG), determina a identifi-
cação através do teste molecu-
lar PCR HPV DNA.

O plenário debaterá o texto 
substitutivo da deputada Ana 
Paula Lima (PT-SC), definido 
na Comissão de Saúde, o qual 
detalha que as ações serão ado-
tadas no âmbito da política, 
diferenciando aquelas de natu-
reza preventiva, de diagnóstico 
e curativa. Dessa forma, a vaci-
nação contra HPV será a prin-

cipal ação preventiva. 
Na mesma sessão, também 

está previsto votar o Projeto 
de Lei 9133/17 que estabelece 
sanções para as escolas que re-
cusarem a matrícula de alunos. 
A proposta visa punir institui-
ções que se recusa a matricu-
lar alunos, especialmente em 
casos de alunos com alguma 
deficiência física ou cognitiva. 
Se aprovado da forma como 
se encontra, as penalidades va-
riam entre advertência, suspen-
são temporária de admissão de 
novos alunos ou suspensão da 
autorização de funcionamento 
ou do credenciamento da insti-
tuição de ensino.

Revistas Íntimas
Já no poder Judiciário, nes-

ta quarta-feira (12) o Supremo 
Tribunal Federal (STF) retoma 
o julgamento sobre revistas ín-
timas para a entrada de visitan-
tes em presídios. A Suprema 
Corte começou a discutir o 
tema na última quinta-feira (6), 
na qual foram apresentados os 
votos do relator, ministro Ed-
son Fachin, e do ministro Ale-
xandre de Moraes.

O julgamento trata da le-
galidade da revista íntima para 
entrada de visitantes em pre-
sídios, tal como a validade de 
provas eventualmente obtidas 
por meio desse procedimento. 
Teve início após o caso de uma 
mulher acusada de tráfico de 
drogas por levar 96 gramas de 
maconha no corpo para entre-
gar ao irmão, preso no Presídio 
Central de Porto Alegre (RS). 
Ela foi absolvida porque a pro-
va foi considerada ilícita. 

Antônio Cruz/Agência Brasil

Romário deve apresentar seu relatório na quarta-feira

CORREIO POLÍTICO

“O Banco Central não 
comenta”. Virou regra

A cultura da não resposta é 
desrespeito ao cidadão

BRB Resposta

Menor esforço

Sem resposta

No DF

Terceirizados

O processo ocorrido na 
sexta-feira no Banco Cen-
tral se repete em boa 
parte das instituições pú-
blicas brasileiras. Ao pri-
meiro momento contato, 
se pede o envio de um 
e-mail. Espera-se, então, 
o dia inteiro pela respos-
ta. Quando ela vem, já 
por volta das 7h da noite, 
diz somente o seguinte: 
“O Banco Central não co-

menta casos específicos 
de instituições reguladas”. 
Como assim? O Banco 
Central, a autoridade mo-
netária do país, instituição 
pública, não comenta o 
que faz ou deixa de fazer 
na regulação da ativida-
de de outro banco públi-
co? Concorde-se ou não, 
o Banco Central não ga-
nhou autonomia para vi-
rar as costas à sociedade.

O ano de 2025 começou 
com uma importante 
mudança. O presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
tirou da comunicação do 
seu governo um político, 
o deputado Paulo Pimen-
ta (PT-RS), e colocou em 
seu lugar um profissional, 
o publicitário Sidônio Pal-
meira. As mudanças es-
tão sendo testadas, ainda 
não é possível sentir o 
quanto darão certo. Mas 
a alteração era a consta-

tação do óbvio. Como em 
qualquer área do conhe-
cimento, a comunicação 
tenderá a ser melhor se 
feita por profissionais. O 
grande problema é que a 
comunicação institucio-
nal não piorou somente 
agora. E décadas na ma-
nutenção do erro criaram 
vícios que serão talvez 
muito difíceis de serem 
corrigidos. E o mais grave 
deles é a terrível cultura 
da não resposta. 

Na sexta-feira (7), o Banco 
Central inabilitou a recon-
dução de Paulo Henrique 
Costa à presidência do 
Banco Regional de Brasí-
lia (BRB). Seu nome fora 
enviado com outros cinco 
à autoridade monetária, 
que, por alguma razão, 
devolveu a lista somente 
com os outros cinco.

Absolutamente legítimo, 
natural, que se procure sa-
ber a razão pela qual o BC 
barrou a recondução do 
atual presidente do BRB. 
Afinal, é um banco esta-
tal, do Governo do Distrito 
Federal, com milhares de 
negócios e clientes. Era 
obrigação do BC com o 
cidadão explicar.

Tais assessorias terceiri-
zadas parecem se basear 
na lei do menor esforço: 
quanto menos fazem, 
mais as empresas ga-
nham. Ao final do mês, 
apresentam ao contra-
tante relatórios mascara-
das com números muitas 
vezes inventados sobre a 
eficiência dos serviços.

A autonomia talvez não 
dê a Sidônio chance de 
interferir na comunicação 
do Banco Central. Mas 
não é somente lá que se 
dissemina a cultura da 
não resposta. O Correio da 
Manhã já experimentou o 
mesmo em estatais e em 
ministérios. Não respon-
der virou estratégia.

O BRB alega que a ina-
bilitação teria se dado 
por problemas adminis-
trativos. Pode ser. Mas 
também pode não ser. 
Porque circulam críticas 
à gestão do banco. Que 
é público. Portanto, gere 
dinheiro público. É justo 
que a resposta, então seja: 
“O BC não comenta”?

Estratégia que talvez te-
nha ligação com outra 
cultura que se dissemi-
nou a partir do gover-
no Fernando Henrique 
Cardoso: a terceirização. 
Vendida como solução 
econômica, embora as 
empresas costumem ga-
nhar três vezes o que pa-
gam a cada assessor. 

Paulo H. Carvalho/Agência Brasília

Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

Cidadão tem o direito de saber o que se passa no BRB

Pode o BC não comentar o que é de interesse público?

POR RUDOLFO LAGO
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Motta defende redução 
do tempo na Ficha Limpa

Por Karoline cavalcante

Em um possível aceno po-
sitivo ao campo oposicionista, 
com quem fez acordos para se 
eleger, o presidente da Câmara 
dos Deputados, Hugo Motta 
(Republicanos-PB), reafir-
mou, na última sexta-feira (7), 
a sua posição sobre a Lei da Fi-
cha Limpa. Para ele, o período 
de oito anos de inelegibilidade 
para políticos condenados por 
crimes eleitorais, que consta 
na legislação, é “uma eternida-
de”. A fala foi feita em entre-
vista à rádio Arapuan, de João 
Pessoa (PB).

“Minha opinião pessoal é 
que em um sistema democráti-
co, que tem eleição de dois em 
dois anos, não achar que oito 
anos é um tempo extenso de 
penalidade é não reconhecer 
o sistema democrático”, disse 
Motta. “Oito anos na política 
brasileira é uma eternidade”, 
ponderou.

Bolsonaro

Embora tenha reconhe-
cido que o tema está em des-
taque devido à intenção do 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) de reverter a sua inelegi-
bilidade e concorrer ao pleito 
de 2026, Motta disse que não 
possui compromisso em pau-
tar a matéria. “As pessoas que 
vão defender essa mudança na 
Lei da Ficha Limpa é que têm 
que levar os argumentos para 
o Colégio de Líderes e para a 
Casa. Tenho que tratar de for-
ma regimental as pautas que 
irão me chegar”, disse o presi-
dente da Câmara.

Bolsonaro está inelegível 
até 2030 por decisão do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE), 
que o condenou em 2023 por 
abuso de poder político e uso 

indevido dos meios de comu-
nicação. Com isso, a oposição 
se articula para emplacar o 
Projeto de Lei Complemen-
tar (PLP) 141/2023 que visa 
reduzir o tempo de inelegibi-
lidade de oito para dois anos, 
contados a partir da eleição em 
que se verificou a prática do 
crime. Dessa forma, o ex-pre-
sidente poderia voltar ao cená-
rio eleitoral em 2026.

Grave retrocesso

Ao Correio da Manhã, o 
ex-juiz e um dos idealizadores 
da Lei da Ficha Limpa, Márlon 
Reis, considerou a tentativa de 
redução como um dos mais 
graves retrocessos já propostos 
no sistema eleitoral brasileiro. 
Para ele, a ampliação do tempo 
de três para oito anos na legis-
lação ocorreu devido à inefi-
cácia da punição anterior, que 
permitia “a continuidade de 
práticas ilícitas”.

“Reduzir o prazo de inele-
gibilidade para dois anos esva-
ziaria completamente a puni-

ção. Esse período é tão curto 
que, na prática, nem impediria 
um candidato condenado de 
disputar a eleição imediata-
mente seguinte. Além disso, a 
justificativa de que há outros 
mecanismos de responsabiliza-
ção política ignora a realidade 
do sistema judicial brasileiro”, 
iniciou. “Processos criminais 
e administrativos podem levar 
anos para serem concluídos”, 
acrescentou Reis.

Anistia

Ainda na entrevista, Hugo 
Motta afirmou que os atos 
do dia 8 de janeiro de 2023, 
quando manifestantes inva-
diram e depredaram as sedes 
dos Três Poderes, não devem 
ser considerados uma tentativa 
de golpe, pois não houve uma 
liderança ou o apoio de insti-
tuições interessadas.

“Foi uma agressão às insti-
tuições, uma agressão inimagi-
nável, ninguém imaginava que 
aquilo pudesse acontecer. Ago-
ra, querer dizer que foi um gol-

pe? Golpe tem que ter um líder, 
golpe tem que ter uma pessoa 
estimulando, apoio de outras 
instituições interessadas, como 
as Forças Armadas. E não teve 
isso”, iniciou.

O parlamentar também 
classificou como exageradas 
as punições impostas pelo Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
a quem “não cometeu atos de 
tanta gravidade”.  

As declarações causaram 
reações entre os parlamentares. 
A senadora Eliziane Gama (PS-
D-MA), que foi a relatora da 
Comissão Parlamentar Mista 
de Inquérito (CPMI) do 8 de 
Janeiro, divergiu do presidente 
da Câmara. “Como relatora da 
CPMI posso atestar categorica-
mente: após 5 meses de inves-
tigação, de receber centenas de 
documentos e de ouvir dezenas 
de testemunhas, houve tentati-
va de golpe e o responsável por 
liderar esses ataques tem nome 
e sobrenome. É Jair Messias 
Bolsonaro”, escreveu a senado-
ra, em suas redes sociais. 

Ele também disse não considerar 8/1 uma tentativa de golpe
Kayo Magalhães/Câmara dos Deputados

Para Hugo Motta,8/01 não foi tentativa de golpe

Por Karoline cavalcante

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, evitou co-
mentar sobre a declaração do 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) a respeito do preço 
dos alimentos, quando suge-
riu que as pessoas parassem de 
comprar quando encontrassem 
produtos caros. Em entrevista à 
Rádio Cidade de Caruaru, na 
última sexta-feira (7), Haddad 
afirmou que a redução do dó-
lar e a expectativa de uma safra 
recorde em 2025 contribuirão 
para a queda dos preços dos 
alimentos no “médio prazo”. A 
fala do ministro ocorreu um 
dia após o presidente sugerir 
que a população brasileira evite 
adquirir alimentos com preços 
elevados como forma de pres-
sionar a redução dos valores.

Haddad também apontou 
que medidas como o aumento 
real do salário mínimo, a cor-
reção da tabela do Imposto de 
Renda (IR) e a reforma tributá-
ria farão parte da estratégia do 
governo federal para estabilizar 
o dólar e colocá-lo em um “pa-
tamar mais adequado”. De acor-
do com ele, esses fatores devem 
refletir em uma diminuição 
gradual dos preços nas próxi-
mas semanas.

O ministro explicou que a 
valorização do dólar no cenário 
mundial foi impulsionada pela 
eleição do presidente dos Esta-
dos Unidos da América (EUA), 
Donald Trump (Republicano) 
em novembro de 2024. “Agora, 

se você acompanha o que está 
acontecendo, o dólar está per-
dendo força, chegou a R$ 6,30 
no ano passado e hoje está na 
casa dos R$ 5,70 e poucos. Isso 
também colabora para redução 
do preço dos alimentos no mé-
dio prazo”, iniciou.

“Porque apesar de nós ser-
mos grandes exportadores de 
alimento, quando você exporta 
o alimento, você exporta em 
dólar. Então, se o produtor aqui 
está recebendo mais em reais 
em virtude do dólar ter se apre-
ciado, isso acaba tendo impacto 
nos preços internos”, prosse-
guiu o titular da Fazenda, que 
ressaltou que o mesmo deverá 

acontecer em relação ao preço 
dos combustíveis.

Safra

Segundo o ministro, o Pla-
no Safra do ano passado foi o 
“melhor da história” e também 
ajudará a normalizar a situação. 
O Plano Safra é um programa 
de incentivo do Governo Fede-
ral para o setor agropecuário, 
que tem por objetivo oferecer 
linhas de crédito e políticas 
agrícolas para os produtores 
rurais. “O Plano Safra do ano 
passado foi o maior da histó-
ria e a partir de março vamos 
começar a colher a safra, que 
vai ser recorde. Vamos colher 

como nunca colhemos alimen-
tos e também grãos. Tem o 
ciclo do boi também (ciclo pe-
cuário que direciona os preços 
do boi no mercado) que está 
no final e isso tudo vai ajudar 
a normalizar essa situação”, afir-
mou Haddad.

Durante a entrevista, o 
ministro atribuiu a queda no 
poder de compra dos brasilei-
ros à gestão dos ex-presidentes 
Michel Temer (MDB) e Jair 
Bolsonaro (PL), destacando 
que “não é possível corrigir sete 
anos de má administração em 
dois”. Haddad ressaltou que, 
mesmo com o aumento recen-
te de preços devido a fatores 
como seca, inundação no Rio 
Grande do Sul, e a flutuação do 
dólar, a situação atual ainda é 
mais favorável do que a que foi 
herdada pelo governo de Lula 
após o governo Bolsonaro.

O presidente Lula tem 
convocado reuniões com os 
ministros de seu governo para 
buscar alternativas para baixar 
os preços dos alimentos. Na 
quinta-feira (6), em uma fala 
que causou repercussões, o pe-
tista defendeu que a população 
precisa passar por um “processo 
educacional” para evitar a com-
pra de alimentos com preços 
elevados, sugerindo que a troca 
por produtos similares pode 
ser uma solução para reduzir os 
preços. “Se você vai ao super-
mercado e você desconfia que 
tal produto está caro, você não 
compra”, disse o chefe do Palá-
cio do Planalto.

Dólar e safra vão reduzir preço 
dos alimentos, afirma Haddad

Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

Haddad crê que preços dos alimentos logo cairão

CORREIO BASTIDORES

Iphan pediu mais detalhes 
sobre riscos no convento

Relatório citou fissuras e 
cupins no forro da Igreja

Diagnóstico Integridade

Restauração

Riscos

Providências

Recuperação

Na manhã de ontem, o 

Iphan respondeu a con-

sulta feita na sexta pela 

coluna, sobre outro rela-

tório da Solé, que aponta-

va risco de desabamento 

e de mortes no convento 

anexo à igreja.

O Iphan ressaltou que 

foi o responsável por en-

comendar o documento e 

que este não cita proble-

mas no teto da igreja — o 

documento, de maio de 

2024, é específico sobre o 
convento.

Na resposta, o órgão 

afirmou ter verificado de-

ficiências na identificação 
“das causas dos danos e 

patologias apontados no 

parecer” sobre o convento 

e exigiu revisões e com-

plementações no traba-

lho. Diz que ainda não re-

cebeu o que solicitou.

Relatório protocolado 

em 7 de outubro do ano 

passado no Iphan apon-

tou a existência, no forro 
da nave da Igreja de São 

Francisco, em Salvador, 

de fissura, craquelamen-

to (presença de rachadu-

ras ou fendas), galeria de 

insetos xilófagos (como 

cupins) e presença de 
pregos ou cravos oxida-

dos. Parte do forro desa-

bou na última quarta-fei-

ra e matou uma turista e 

feriu cinco pessoas.

Preparada pela em-

presa Solé Associados, a 

Ficha de Diagnóstico clas-

sifica como ruim o estado 
do teto da igreja.

A Solé foi contratada 

em dezembro de 2023 

pelo Iphan (Instituto do 

Patrimônio Histórico e 

Artístico Nacional) para 

estudar os problemas no 

conjunto arquitetônico e 

elaborar projetos executi-

vos para sua recuperação.

No dia 4 de novembro o 

Iphan registrou sua res-

posta. Nela,  cita a “pre-

sença documentada” de 
insetos e de madeiras de-

terioradas em diferentes 

partes do conjunto arqui-

tetônico, o que “reforça a 
necessidade de diagnós-

tico detalhado das estru-

turas de sustentação”.

O documento frisa que o 

Termo de Referência re-

quer esse tipo de análise 

para “assegurar a inte-

gridade dos elementos 

históricos”. No início da 

tarde de ontem, o Correio 

Bastidores pediu ao Iphan 

esclarecimentos sobre o 

porquê de a igreja não ter 
sido interditada. 

Segundo o Iphan, tam-

bém nesta etapa serão 

realizados trabalhos de 

diagnóstico, triagem, ca-

talogação, higienização, 
proteção e armazenagem 
das estruturas e bens ar-

tísticos da igreja afetados. 

Afirma que serão restau-

rados e posteriormente 

remontados. 

Em 1º de junho, a Solé en-

viou e-mail para o Iphan 

para alertar sobre ponto 

do relatório sobre o con-

vento, enviado na véspe-

ra: havia o risco de “colap-

so de parte da edificação, 
colocando em risco vidas 

humanas”. Recomentou 

a interdição imediata de 
áreas do prédio.

No dia 7, a gestora do 

contrato, Paula Paoliello 

Cardoso, do Iphan-BA, su-

geriu ao superintendente 

regional do órgão  uma 

reunião com a Solé para 

tratar de providências 
a serem tomadas. Quer 

também a supensão das 

discussões sobre reajuste 

de valores.

Na nota, enviada à colu-

na, o Iphan diz que desde 

quinta vem elaborando 

estudos para contratação 
de obras emergenciais 

relacionadas ao desaba-

mento. A lista prevê “es-

coramento, estabilização, 
acesso e segurança do 
monumento e dos traba-

lhadores envolvidos”. 

SEI/Iphan.

Reprodução

Segundo empresa, desabamentos podeiram ocorrer

Documento aponta falhas no forro da igreja

POR FERNANDO MOLICA



6 Segunda-feira, 10 de Fevereiro de 2025Economia

Faturamento da indústria 
cresce 5,6% em 2024

Só dez países avançaram 
metas do Acordo de Paris

CORREIO ECONÔMICO

Segundo Conclamação

Saída líquida

Horas na produção

Saques 

Emprego industrial

Maior alta do indicador, 
desde 2010, o faturamen-
to real da indústria de 
transformação cresceu 
5,6% em 2024, no compa-
rativo anual, segundo os 
Indicadores Industriais, 
sondagem divulgada na 
última sexta-feira (7) pela 
Confederação Nacional 
da Indústria (CNI). 

O avanço ocorreu, 
mesmo ante à queda de 

1,3% registrada em de-
zembro, em relação ao 
mês anterior. 

O gerente de Análise 
Econômica da CNI, Marce-
lo Azevedo explicou que 
“a demanda por bens in-
dustriais foi forte ao longo 
de 2024, estimulada por 
um mercado de trabalho 
aquecido, pela expansão 
fiscal e pelo aumento das 
concessões de crédito”.

De 197 para apenas dez. 
Essa é proporção do total 
de nações signatárias do 
Acordo de Paris – que pre-
vê a redução das emissões 
de gases do efeito estufa 
e o combate às alterações 
climáticas – e aqueles 
que, efetivamente, atu-
alizaram suas metas, às 
vésperas do fim do prazo 
de entrega, nessa segun-
da-feira (10), da 3ª geração 
de Contribuições Nacio-
nalmente Determinadas 

(NDCs, na sigla em inglês) 
e a nove meses da 30ª 
Conferência das Nações 
Unidas sobre Mudanças 
Climáticas (COP30), em 
Belém (PA).

Passados dez anos do 
do acordo, foram poucos 
os avanços, aumentan-
do o desafio de reduzir 
as emissões de gases do 
efeito estufa em 57% até 
2035, projeta o Programa 
das Nações Unidas para o 
Meio Ambiente (Pnuma). 

Responsável, atualmente, 
por 2,45% das emissões 
globais, conforme apon-
ta o relatório de 2024 do 
Banco de Dados de Emis-
sões para Pesquisa At-
mosférica Global (Edgar, 
na sigla em inglês), o Bra-
sil foi o 2º país a atualizar 
o NDC, após os Emirados 
Árabes Unidos.  

O secretário-geral da 
ONU, Antônio Guterres, 
conclamou os países a 
‘centrar’ esforços na cria-
ção de planos de redução 
das emissões de gases de 
efeito estufa, até 60% em 
dez anos, mediante me-
tas claras que diminuam 
a produção e consumo de 
combustíveis fósseis. 

As cadernetas de pou-
panças registraram uma 
saída líquida de R$ 26,226 
bilhões – retiradas de R$ 
353,109 bilhões, antes 
depósitos de R$ 326,883 
bilhões – em janeiro, se-
gundo dados do relatório 
de poupança, divulgados, 
nessa sexta-feira (7) pelo 
Banco Central (BC). 

Destaque para as horas 
trabalhadas na produ-
ção, que saltaram 4,2%, 
no comparativo anual, 
mesmo com o recuo de 
1,3%, de novembro para 
dezembro. A Utilização 
da Capacidade Instalada 
caiu 0,8 ponto percentu-
al (p.p.) em dezembro, fe-
chando o ano em 78,2%. 

Segundo o BC, os recur-
sos aplicados da caderne-
ta em crédito imobiliário 
chegaram a R$ 281,980 bi 
e saques, ae R$ 302,284 
bi. No crédito rural, foram 
aplicados R$ 44,902 bi-
lhões e sacados R$ 50,824 
bilhões. Em janeiro, o índi-
ce de rendimento atingiu 
R$ 5,950 bilhões.

Embora estável em de-
zembro, ante novembro, 
o ‘emprego industrial’ 
avançou 2,2% em 2024. 
Em contraponto, tanto 
a massa salarial, quan-
to rendimento médio do 
trabalhador ‘encolheram’ 
0,5% em dezembro, mas 
altas anuais de 3% e 0,8%, 
respectivamente. 

Siamfesp

Juca Varella - Agência Brasil

Mercado de trabalho aquecido garantiu êxito industrial 

Compromisso com acordo climático deixa a desejar

Dieese: custo da cesta básica 
já consome 40% do mínimo
Cálculo é do Dieese, que aponta alta do indicador em 13 de 17 capitais

Por marcello Sigwalt

Como reflexo direto da in-
flação crescente no preço dos 
alimentos, a cesta básica ficou 
mais cara em 13 das 17 capitais 
pesquisadas em estudo divulga-
do pelo Departamento Inter-
sindical de Estatística e Estudos 
Socioeconômicos (Dieese), ao 
informar que o indicador pas-
sou a corresponder a 40% do 
valor do salário mínimo, hoje 
de R$ 1.518. 

Em contraste, em janeiro, 
segundo o Dieese, o patamar 
do mínimo, necessário à manu-
tenção de uma família de qua-
tro pessoas, já deveria valer R$ 
7.156,15. Para o departamento, 
a renda média do trabalhador 
brasileiro, em outubro do ano 
passado, foi de R$ 3.279,00, 
dado mais atual disponível.

De acordo com a pesqui-
sa, a maior alta foi observada 
em Salvador (6,22%), seguida 
por Belém (4,80%) e Fortale-
za (3,96%). Em contrapartida, 
houve queda no valor global dos 
itens nas capitais: Porto Alegre 
(-1,67%), Vitória (-1,62%), 
Campo Grande (-0,79%) e Flo-

rianópolis (-0,09%). 
A mais cara foi encontrada 

em São Paulo – estado mais rico 
da federação – onde os alimen-
tos que a compõem não saem 
por menos de R$ 851,82, o 
equivalente a 60% do mínimo. 
Tal comparação, segundo a en-
tidade “é possível, com base na 
cesta mais cara, que, em janeiro, 
foi a de São Paulo, e levando em 

consideração a determinação 
constitucional que estabelece 
que o salário mínimo deve ser 
suficiente para suprir as des-
pesas de um trabalhador e da 
família dele com alimentação, 
moradia, saúde, educação, ves-
tuário, higiene, transporte, la-
zer e previdência”. 

Sem contar a metrópole 
paulista, a cesta também está 

‘salgada’ em Florianópolis (R$ 
808,75); no Rio de Janeiro (R$ 
802,88) e em Porto Alegre (R$ 
770,63). 

Completam a ‘fila da cares-
tia’, Curitiba (R$ 743,69), Vi-
tória (R$ 735,31) e Belo Hori-
zonte (R$ 717,51), por sua vez, 
‘superadas’ por Campo Gran-
de (R$ 764,24), Goiânia (R$ 
756,92) e Brasília (R$ 756,03).   

Tânia Rêgo - Agência Brasil

Itens básicos à sobrevivência do brasileiro se aproximam da metade do mínimo

Os três maiores bancos pri-
vados do país encerraram 2024 
com lucro líquido de R$ 74,8 
bilhões, um crescimento de 
22,1% em relação a 2023, de 
acordo com dados compilados 
pelo Estadão/Broadcast. Os 
resultados foram alavancados 
pelo crescimento do crédito, 
um cenário que deve mudar em 
2025. Com a previsão de juros 
em alta e economia em desace-
leração, os bancos esperam co-
locar o pé no freio.

A maior expansão de cartei-
ra foi a do Itaú, com crescimen-
to de 15,5% em um ano. Houve 
influência do câmbio, que eleva 
o saldo de empréstimos a em-
presas denominados em dólar, 
mas o banco também cresceu 
entre micro, pequenas e médias 
empresas e na carteira de pes-
soas físicas. Em ambos os casos, 
o foco foi nos clientes com me-
lhor capacidade de pagamento.

Em cartões de crédito, por 
exemplo, o banco teve cresci-

mento de 4,9% em relação ao 
final de 2023. Essa expansão 
foi concentrada nos segmen-
tos Uniclass e Personnalité, de 
média e alta renda, em que a 
alta da carteira no mesmo pe-
ríodo foi de 17,5%.

No Santander, o foco foi em 
determinadas linhas de crédito. 

Na financeira, por exemplo, 
o banco teve crescimento de 
20% na carteira de automóveis, 
em que aposta para ampliar as 
vendas cruzadas de produtos e 
serviços à base de clientes. Em 
cartões, 88% dos clientes são 
correntistas.

“Nós não fazemos a ges-

tão do banco pela margem fi-
nanceira bruta, mas sim pela 
margem líquida, ajustada pelo 
risco”, afirmou o presidente 
do Itaú, Milton Maluhy. Com 
esse foco, entre 2022 e o ano 
passado, o banco reduziu de 
forma relevante a exposição a 
clientes de maior risco, como 
os de baixa renda.

O Bradesco também deu 
maior destaque à margem fi-
nanceira líquida, que cresceu 
32,7% no ano passado com a 
queda de 24,9% nas provisões 
contra a inadimplência. “Não 
estou trabalhando com a ex-
pectativa de que a gente tenha 
problema na inadimplência, 
estamos muito seguros com 
o que estamos originando”, 
disse o presidente do banco, 
Marcelo Noronha, em entre-
vista à imprensa.

Para este ano, os bancos es-
peram um aumento da rentabi-
lidade, mas a carteira de crédito 
deve crescer menos.  

maiores bancos privados lucram R$ 74 bi
Reprodução site Veja

Só os três maiores bancos lucraram R$ 78 bi em 2024

Brasileiro pagou R$ 500 bi em impostos

B3 lança plataforma para ‘gringos’

Às 6h09 desse domingo 
(9), o painel Impostômetro, 
da Associação Comercial de 
São Paulo (ACSP), registrará 
que os contribuintes brasilei-
ros já desembolsaram R$ 500 
bilhões em impostos desde o 
início do ano. 

Tal montante representa 
aumento de 8,3% em relação ao 
mesmo período de 2024, quan-
do chegou a R$ 461,6 bilhões.

Segundo Ulisses Ruiz de 
Gamboa, economista do Insti-

tuto de Economia Gastão Vi-
digal da ACSP, a arrecadação 
cresceu devido a fatores como 
o aquecimento da economia, a 
alta da inflação e o aumento de 
tributos. “A inflação desempe-
nhou um papel relevante, uma 
vez que o sistema tributário 
brasileiro é baseado majorita-
riamente em impostos sobre o 
consumo, que incidem direta-
mente sobre os preços dos bens 
e serviços”, explicou.

Conforme a instituição, 

outros fatores que impulsiona-
ram a tributação incluem a ele-
vação das alíquotas do ICMS, 
a reoneração dos combustíveis, 
a tributação de incentivos fis-
cais dos estados e medidas do 
governo federal, como a tribu-
tação offshore e a retomada do 
voto de qualidade no Conse-
lho Administrativo de Recur-
sos Fiscais (Carf ).

Apesar do ritmo acelerado 
de arrecadação no início do 
ano, Ruiz de Gamboa avalia 

que a expansão tributária em 
2025 tende a ser mais modesta, 
devido ao menor crescimento 
econômico e ao impacto da alta 
da taxa básica de juros (Selic).

Os brasileiros pagaram R$ 3 
trilhões em impostos neste ano, 
conforme o Impostômetro, pai-
nel da Associação Comercial de 
São Paulo (ACSP) que registra 
o valor pago em tributos pela 
população, na manhã desta sex-
ta-feira (1º). Segundo o painel, 
o valor foi alcançado às 8h50.

A B3 deve lançar em até três 
meses uma plataforma para dar 
acesso a investidores estrangei-
ros a instrumentos negociados 
em bolsa, no mercado de ações 
e derivativos. Neste momen-
to, a B3 está em conversa com 
corretoras globais, inclusive na 
Ásia, para trazer investidores 
do exterior para investir na bol-
sa brasileira.

As conversas mais avançadas 
acontecem com a corretora nor-
te-americana Interactive Brokers.

“Queremos atrair cada vez 
mais investidores institucionais 
e pessoas físicas para a bolsa”, 
disse o presidente da B3, Gil-
son Finkelsztain, ao explicar 
que a Interactive Brokers tem 4 
milhões de investidores globais 
com um ticket médio de US$ 
500 mil investidos. “um investi-
dor muito sofisticado, que tem 
globalidade”, afirmou.

IPO – B3

A maior seca de ofertas 

públicas de ações (IPO, na 
sigla em inglês) da Bolsa bra-
sileira completará quatro anos 
daqui a alguns meses. E na B3 
(B3SA3) há pouco otimismo 
sobre uma retomada dessas 
operações no curto prazo. 
Ainda que no exterior essas 
ofertas tenham “desempaca-
do”, aqui no Brasil dificilmen-
te a tendência será revertida 
enquanto não houver sinal 
de que os juros vão cair. As 
companhias, no entanto, não 

desistiram da ideia de uma lis-
tagem, afirma o CEO da ad-
ministradora da Bolsa.

“Continuo vendo empresas 
trabalhando suas agendas para 
se tornarem companhias aber-
tas”, disse Finkelsztain, na sex-
ta-feira (7). 

“O fato de estarmos viven-
do um momento global, de po-
lítica monetária mais apertada, 
diminuiu o volume de IPOs no 
mundo todo, não foi um efeito 
só no Brasil”, observou o CEO. 
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Decisão

Má gestão I

Boxeador morre por conta de luta

Má gestão II

Lesionados

VIOLÊNCIA

Torcedores de 

Fortaleza e Cea-

rá entraram em 

confronto na 

tarde de sábado 

(8), em Fortaleza, 

antes do clássico 

entre as equipes, 

pelo Campeo-

nato Cearaense. 

Segundo a Polí-

cia Militar do Ceará, 

60 pessoas foram detidas. A confusão se deu quando 

as torcidas se encaminhavam para a partida, marcada 

para as 16h30, no estádio Castelão. Não há informação 

inicial sobre feridos, e ainda assim o jogo aconteceu.

O Vasco vai a campo às 20h 

para enfrentar o Sampaio 

Correa em Saquarema. 

Para avançar às semifinais 
do Carioca, o Cruzmaltino 

tem que vencer hoje. Os 

próximos jogos são contra 

Flamengo e Botafogo.

Muda ano, mas a reclama-

ção segue a mesma: o gra-

mado do Maracanã está 

péssimo. A crítica dessa 

vez foi feita pelos jogado-

res de Flamengo e Flumi-

nense, os times dos clubes 

que ‘gerem’ o estádio.

John Cooney, boxeador 

irlandês de 28 anos, mor-

reu no sábado (8) por con-

ta de ferimentos durante 

luta realizada há uma se-

mana. Cooney sofreu uma 

hemorragia intracraniana 

durante duelo contra o 

galês Nathan Howell na 

categoria super-pena. A 

luta foi interrompida no 9º 

round e o atleta foi levado 

ao hospital.

De acordo com o jornal 

inglês The Guardian, o bo-

xeador passou por uma 

cirurgia depois que a he-

morragia foi descoberta.

Membros de ambos os 

times reclamaram que o 

campo, recém-reformado, 

estava duro, dando dores 

nos pés e coluna. Thiago 

Silva saiu lesionado e recla-

mou. Filipe Luís pediu para 

a diretoria não economizar.

O atacante Arthur foi diag-

nosticado com lesão mus-

cular. Já o zagueiro Bastos 

teve um trauma no joelho. 

Ambos se lesionaram con-

tra o Bangu e estão ‘entre-

gues’ ao departamento 

médico do Botafogo.

Reprodução/ Redes sociais

Em campo, o Ceará venceu por 2x1

CORREIO NO MUNDO

O provável novo primeiro-ministro 
alemão

REFÉNS

O Hamas entre-

gou no sábado 

(8) três reféns is-

raelenses à Cruz 

Vermelha em 

Deir Al-Balah, no 

centro de Gaza, 

em evento te-

levisionado ao 

vivo. A entrega é 

parte da quinta 

troca de reféns 

por prisioneiros palestinos, possibilitada pelo acordo de 

cessar-fogo entre o grupo terrorista e Israel.

O grupo palestino libertou Ohad Ben Ami, 56, e Eli 

Sharabi, 52, ambos feitos reféns do Kibutz Be’eri durante o 

ataque terrorista liderado pela facção em 7 de outubro de 

2023, e Or Levy, 34, sequestrado no mesmo dia no festival 

de música Nova, que acontecia ao lado da Faixa de Gaza.

Os reféns foram conduzidos a um pódio por comba-

tentes armados. Ao redor deste pódio, membros da or-

ganização extremista, com rostos cobertos e uma faixa 

verde na cabeça, formavam um cordão, e havia uma área 

com fotos de blindados israelenses destruídos, bandei-

ras do Hamas e imagens de soldados mortos nos bom-

bardeios israelenses. Em libertações anteriores, a facção 

fez demonstrações de força semelhantes.

Os três homens estavam magros, fracos e pálidos, e 

em pior condição do que os 18 reféns que haviam sido 

libertados anteriormente sob a trégua acordada no mês 

passado. A Cruz Vermelha entregou Ami, Sharabi e Levy 

ao Exército israelense.

Friedrich Merz, 69, advo-

gado, casado, três filhos, 
católico e milionário, deve 

ser o próximo primeiro-

-ministro da Alemanha. 

Ainda que a atual cam-

panha eleitoral colecio-

ne episódios inusitados, 

nada indica que o resul-

tado das eleições de 23 de 

fevereiro estará entre eles. 

O que vai acontecer de-

pois é outra história.

Com 30% das preferên-

cias, ou menos segundo 

alguns levantamentos re-

centes, a CDU, partido de 

Merz, deve obter a maior 

bancada do Bundestag, 

o Parlamento alemão. A 

matemática parlamentar 

o tornará premiê, mas diz 

também que, para gover-

nar, ele precisará de uma 

maioria, ou seja, terá que 

fazer uma coalizão.

Por José Henrique 
Mariante (Folhapress)

Reprodução/ X

Hamas libertou mais três reféns

Musk não vai comprar TikTok

A ‘pedra no sapato’ do Fla

Bilionário nega que vá assumir operação da rede social nos EUA

Apesar de embalado, Filipe Luís tem ‘freguesia’ para o Fluminense

O bilionário Elon Musk afir-
mou que não tem interesse em 
comprar o TikTok, apesar das 
especulações sobre a aquisição do 
aplicativo de vídeos curtos, que os 
Estados Unidos querem banir sob 
alegações de preocupação com se-
gurança.

“Eu não fiz uma oferta pelo 
TikTok”, disse Musk, que parti-
cipou de forma remota, de uma 
conferência que aconteceu na 
Alemanha no mês passado. “E 
não tenho planos sobre o que faria 
se tivesse o TikTok.”

Musk declarou que não usa o 
TikTok e que prefere criar empre-
sas do zero, apesar de ter compra-
do o antigo Twitter, agora chama-
do de X. Os comentários foram 
feitos durante evento organizado 
por Mathias Döpfner, CEO do 
conglomerado de mídia Axel 
Springer, conforme noticiado pela 
agência Bloomberg.

A Bytedance, proprietária do 
TikTok, declarou que não preten-
de vender o aplicativo, mas uma 
decisão da Suprema Corte dos 

EUA pode forçá-la a reconsiderar 
essa posição.

Defensores da liberdade de 
expressão têm sido contrários à 
proibição do TikTok com base na 
lei aprovada pelo Congresso dos 
EUA e sancionada pelo ex-presi-
dente Joe Biden.

A empresa afirma que as 
autoridades norte-americanas 

distorceram seus vínculos com a 
China, argumentando que seu 
mecanismo de recomendação de 
conteúdo e os dados dos usuários 
são armazenados nos Estados 
Unidos em servidores em nuvem 
operados pela Oracle, enquanto as 
decisões de moderação de conteú-
do que afetam os usuários norte-
-americanos também são tomadas 

nos EUA.
Conforme a imprensa inter-

nacional, autoridades chinesas 
consideraram permitir que Musk 
adquirisse as operações da empre-
sa nos Estados Unidos, caso ela 
fosse proibida de operar.

Ao voltar à Casa Branca, o 
presidente Donald Trump assi-
nou uma ordem executiva que 
suspendeu temporariamente a 
venda forçada ou o banimento do 
TikTok no país.

Ele, que inicialmente tentou 
banir o TikTok, mudou de posi-
ção após a plataforma ajudá-lo a 
conquistar eleitores jovens.

Trump sinalizou que estaria 
aberto à possibilidade de Musk 
ou Larry Ellison (co-fundador da 
Oracle) comprarem o TikTok em 
parceria com o governo dos EUA.

“Eu me encontrei com os do-
nos do TikTok, os grandes donos,” 
disse o mandatário a jornalistas no 
último dia 21 de janeiro. “Então, 
o que estou pensando é em dizer 
para alguém ‘compre e dê metade 
para os EUA’”.

por Luiza sá (Folhapress)

O Flamengo vinha de uma 
sequência positiva, mas não con-
seguiu se encontrar e fez jogo 
tecnicamente abaixo com o Flu-
minense. Com desfalques im-
portantes, o técnico Filipe Luís 
prometeu que não vai sacrificar 
ninguém em nome do Campeo-
nato Carioca, diferente do que 
aconteceu na temporada passada. 
No entanto, ele segue com uma 
“pedra no sapato”.

De la Cruz e Arrascaeta se-
quer foram relacionados. Os dois 
treinaram no sábado (8) e fizeram 
atividades também no domingo 
(quando o resto do time folgou), 
seguindo uma programação de 
controle de carga.

Filipe Luís não vai forçar a 
barra com os jogadores. A ideia da 
comissão técnica é evitar ao má-
ximo exagerar na minutagem de 
cada atleta para reduzir os riscos 

de lesão no futuro. Alex Sandro, 
por exemplo, sentiu dores e saiu 
por precaução. O Flamengo sabe 
que dar tudo no Carioca pode 
custar caro. Foi o que aconteceu 
com Tite em 2024, que até pou-

pou na Libertadores pensando no 
estadual e sofreu com o acúmulo 
de lesões na parte mais importan-
te da temporada.

“Estamos controlando a car-
ga para os jogadores não fazerem 

dois jogos seguidos, como o Ayr-
ton fez hoje. Mas é inevitável, al-
guns vão ter que fazer. Queremos 
chegar bem no Brasileirão. Não 
vou matar ninguém no Carioca 
e se isso custar o meu trabalho, 
azar... Quero ganhar o Carioca 
sim, e vai ser mais do que suficien-
te com os jogadores que eu tenho”, 
disse Filipe Luís.

O que segue no Flamengo é a 
“pedra no sapato” de Filipe Luís. 
O Fluminense é o único que con-
seguiu derrotar o treinador e neste 
sábado fez jogo duro novamente.

O técnico garante que não 
fica remoendo os maus resultados, 
mas a derrota em 2024 doeu. Ele 
admitiu na época ter tido uma 
noite ruim de sono depois de per-
der para o Flu. Agora, porém, é 
bola para frente.

“Não está engasgado, não 
penso assim. Só penso em ganhar 
o próximo jogo. Não fico remoen-
do”, finalizou Filipe Luís.

Reuters/ Folhpress

Marcelo Gonçalves/ Fluminense F.C.

Elon Musk negou suposto interesse em comprar o TikTok

Fluminense e Flamengo ficaram no 0 a 0 no clássico

China quer fazer ‘trem voador’ de 1.000 km/h
A tecnologia maglev, de le-

vitação magnética, tem mais de 
um século. Dezenas de iniciativas 
comerciais foram lançadas e aban-
donadas desde então, da Europa à 
Ásia. A mais bem-sucedida, uma 
linha entre o centro de Xangai e o 
aeroporto de Pudong, completou 
20 anos em 2024, porém sua am-
pliação até Hangzhou vem sendo 
adiada pelo avanço do trem-bala.

As pesquisas não pararam, 
desenvolvendo e integrando duas 
outras tecnologias-chave para 
viabilizar o que Wang Peng, da 
Academia de Ciências Sociais de 
Pequim, chama de “trem de ultra-

-alta velocidade” - e vem sendo po-
pularizado como “trem voador”. 
Outro nome é “hyperloop”, lan-
çado por Elon Musk num estudo 
da Tesla em 2013, para um trem 
semelhante, hoje abandonado.

Os testes realizados com o 
“trem voador” ao longo de 2024 
pelos engenheiros da Casic (Cor-
poração de Ciência e Indústria 
Aeroespacial da China) “causa-
ram sensação em escala global 
por causa das inovações”, segundo 
Wang -destacando que seus direi-
tos de propriedade intelectual es-
tão vinculados ao país. São duas: a 
tecnologia supercondutora de alta 

temperatura, não baixa como bus-
cada até então, e a tecnologia de 
tubulação a quase vácuo.

Após o teste mais recente, 
num túnel de 2 km completado 
no final de 2023 em Datong, a 
Casic evitou divulgar a velocidade 
atingida. Anunciou apenas que 
havia superado os 623 km/h de 
fevereiro passado e que tem capa-
cidade para 1.000 km/h, equiva-
lente ou pouco acima da velocida-
de na aviação comercial. A estatal 
acrescentou que, com o tempo, ele 
pode chegar a 4.000 km/h. “Ima-
gine viajar do RJ a Salvador em 
meia hora!”, escreveu a conta de 

Instagram da Embaixada da Chi-
na no Brasil.

O especialista David Feng, 
que acompanhou a ascensão fer-
roviária da China nas últimas dé-
cadas, prevê a entrada em opera-
ção comercial só daqui a dez anos 
e com velocidade limitada.

“Ainda está em estágio muito, 
muito inicial”, diz ele. Mas salienta 
que o projeto levará adiante uma 
“revolução urgentemente necessá-
ria nesta era de crise climática: se 
você pode chegar lá de trem, aca-
bam-se os voos poluidores”.

Por Nelson de Sá 
(Folhapress)

Neymar tenta “quebrar o 
gelo” com seus fãs no elenco do 
Santos. Os jogadores do Santos 
são fãs de Neymar e tiveram 
dificuldade para se entrosar. 
Alguns atletas mais jovens sen-
tiram vergonha de se aproximar 
do principal nome do futebol 
brasileiro nos últimos anos. 

Neymar reforçou o discurso 
de ser “apenas mais um” para 
quebrar esse gelo. Passada a pri-
meira semana, esse bloqueio é 
menor e a resenha já começa a 
rolar no vestiário.  O camisa 10 
fez questão de participar de to-
dos os momentos com os atle-

tas. As conversas foram mais 
fluídas durante a concentração 
no CT Rei Pelé para o duelo 
com o Botafogo-SP, na Vila 
Belmiro. Os mais próximos de 
Neymar são Guilherme e Gil. 
Guilherme não mostrou essa 
timidez inicial, enquanto Gil já 
conhecia o craque.

A ideia agora é que o elenco 
se acostume com a presença de 
Neymar, que atuou por 52 mi-
nutos no segundo tempo con-
tra o Botafogo e tem a previsão 
de ser titular diante do Corin-
thians, na quarta-feira (12), na 
Neo Química Arena.

Neymar tenta ‘quebrar o gelo’ no santos
Divulgação/ Santos FC

Neymar busca entrosamento com o elenco do Santos
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INB está autorizada a 
exportar urânio enriquecido
Estatal agora entra no mercado internacional para exportar 5,7 toneladas

A 
Indústrias Nu-
cleares do Bra-
sil (INB) está 
autorizada para 
iniciar o proces-

so de exportação de aproxima-
damente 5,7 toneladas de pó 
de óxido de urânio enriquecido 
a 3,2% de urânio-235, após o 
aval da Comissão Nacional de 
Energia Nuclear (CNEN). A 
venda será conduzida por meio 
de Oferta Pública, permitindo 
uma disputa aberta pelo maior 
preço, posicionando a estatal 
em novos mercados e amplian-
do suas oportunidades de negó-
cios no setor nuclear global.

- Essa iniciativa represen-
ta um avanço estratégico para 
a INB, demonstrando nossa 
capacidade de gestão eficiente 
de ativos e aproveitamento de 
oportunidades comerciais no 
setor nuclear internacional - 
afirma Adauto Seixas, presiden-
te da INB.

O material, importado em 
2016 como resultado de uma 
decisão judicial favorável à 
empresa no exterior, encon-
tra-se atualmente armazenado 
na Fábrica de Combustível 
Nuclear (FCN). Devido à sua 
inadequação operacional para 
a fabricação de combustível e 
à inviabilidade econômica de 
seu aproveitamento interno, 
a venda permitirá a liberação 
de espaço para matéria-prima 
essencial ao abastecimento das 

usinas nucleares de Angra, além 
de gerar receitas para novos in-
vestimentos da estatal.

Após a definição do com-
prador e assinatura do contrato, 
a INB dará início ao processo 
de obtenção da Licença de Ex-
portação junto ao Ministério 
das Relações Exteriores e ao 
Controle de Bens Sensíveis do 

MCTI. “Com essa operação, 
reafirmamos nosso compro-
misso com a eficiência e a sus-
tentabilidade do setor nuclear 
brasileiro, consolidando nossa 
presença no mercado interna-
cional”, destaca Adauto Seixas.

Abastecimento
Aliás, a INB produz para 

abastecer as usinas nucleares 
brasileiras. O combustível 
nuclear - que é estrutura me-
tálica que contém pastilhas 
de urânio enriquecido - pos-
sui o seu ciclo de produção 
realizado pela estatal.

As etapas da produção in-
cluem as fases de mineração, 
beneficiamento, enriqueci-

mento, fabricação de pó, fa-
bricação de pastilhas e mon-
tagem do combustível.

Na fase de fabricação do 
pó, a INB tem tem uma Fá-
brica de Combustível Nu-
clear (FCN) em Resende, 
no Rio de Janeiro. Nela, o 
urânio é enriquecido, recon-
vertido em pó e transforma-

do em pastilhas. As pastilhas 
são colocadas em varetas de 
aço especial e organizadas 
em feixes, formando o com-
bustível nuclear. 

O combustível nuclear é 
consumido nos reatores das 
usinas nucleares, gerando 
calor que é convertido em 
energia elétrica.

Divulgação

A venda será conduzida por meio de Oferta Pública, permitindo uma disputa aberta pelo maior preço

O governo Lula (PT) reto-
mou um megaprojeto de pro-
dução de urânio, com objetivo 
de extrair o combustível nu-
clear do sertão cearense.

O chamado Projeto Santa 
Quitéria (PSQ), previsto para 
ser instalado na pequena San-
ta Quitéria, cidade de 40 mil 
habitantes localizada no meio 
da caatinga, a 200 km de For-
taleza, pretende arrancar do 
solo 2.300 toneladas por ano 
de concentrado de urânio, para 
abastecer as usinas nucleares de 
Angra, no Rio de Janeiro.

Conforme informações ob-
tidas pela reportagem, uma ver-
são atualizada desse projeto foi 
entregue em outubro do ano 
passado ao Ibama (Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente 
e dos Recursos Naturais Reno-
váveis), com o objetivo de obter 
a licença prévia ambiental do 
empreendimento.

O plano de explorar urâ-
nio na região tem mais de uma 
década, mas nunca avançou. 
Desta vez, porém, o governo dá 
sinais claros de que pretende le-
var a extração mineral adiante.

Os donos do projeto são a 
estatal INB (Indústrias Nuclea-
res do Brasil) e a empresa Fos-
nor Fosfatados do Norte-Nor-
deste, da marca de fertilizantes 
Galvani. Juntas, elas formaram 
o “Consórcio Santa Quitéria”. 
No alvo da companhia está a 
“Fazenda Itataia”, uma proprie-
dade de 5.825 hectares, o equi-
valente a quase 6 mil campos de 
futebol, que foi adquirida pela 
INB ainda em 2005, mas nunca 
foi explorada.

A parceria entre a INB e a 
Fosnor se deve ao tipo de mate-
rial que será extraído, porque as 
terras da região possuem gran-

de quantidade de urânio asso-
ciado ao fosfato, minério usado 
na produção de fertilizantes. 
A ideia é abrir uma mina a céu 
aberto no local. O investimen-
to total previsto é de R$ 2,3 bi-
lhões, para explorar a mina por 
20 anos.

De acordo com o plano ob-
tido pela reportagem, está pre-
vista a produção de 2.300 tone-
ladas por ano de concentrado 
de urânio, quantidade que seria 
mais do que o triplo necessário 
para alimentar as usinas nuclea-
res de Angra 1 e Angra 2, além 
da futura Angra 3.

Segundo a INB, essa produ-
ção eliminaria a dependência 
de importação desse insumo. 
Hoje, a produção de urânio 
nacional está concentrada em 
Caetité, na Bahia. Todo produ-
to é enviado ao exterior, onde 
é beneficiado, para retornar ao 
Brasil em formato de pastilhas 
de combustível.

No caso da produção de fer-
tilizantes fosfatados, é projeta-
da a entrega de 1,050 milhão de 
toneladas por ano, insumo para 
o agronegócio que seria desti-
nado, prioritariamente, às re-
giões Nordeste e Norte do país.

“A Galvani será a responsá-
vel pela fabricação dos fertili-
zantes para uso na agricultura 
e dos insumos para ração ani-
mal. O concentrado de urânio 
será embalado em tambores 
metálicos, os quais serão en-
tregues à INB para realizar o 
transporte até o Terminal Por-
tuário do Pecém (CE)”, afirma 
o Consórcio Santa Quitéria, 
em seu relatório.

Nos estudos realizados pela 
empresa, o urânio é apresenta-
do como um material secundá-
rio na extração, tendo apenas 

0,2% de presença nas rochas 
que serão removidas. Os de-
mais 99,8% seriam fertilizantes 
destinados à pecuária e à agri-
cultura regional.

“O Projeto terá repercussão 
nacional. O país não produz a 
quantidade de fertilizantes sufi-
ciente para atender à crescente 
demanda da agricultura. Por 
causa disso, chega a importar 
86% do que consome”, argu-
mentam as empresas.

Ao defender o eventual im-
pacto econômico do projeto 
nuclear no sertão, os investi-
dores dizem que mais de 2 mil 
empregos diretos podem ser 
gerados na fase de instalação da 
unidade, além de outros 4.192 
indiretos. Já na operação, se-
riam 538 postos de trabalho 
diretos de 1 mil indiretos.

“O fosfato é predominante, 
com reservas de 8,9 milhões de 
toneladas. Já as reservas de urâ-
nio são de 80 mil toneladas. A 

previsão é que sejam produzidas 
anualmente pelo Consórcio Santa 
Quitéria 1.050.000 toneladas de 
fertilizantes fosfatados, 220.000 
toneladas de fosfato bicálcico e 
2.300 toneladas de concentrado 
de urânio”, afirma a INB.

A eventual emissão de li-
cença prévia ambiental não 
autoriza o início das obras, mas 
apenas atesta a viabilidade am-
biental do projeto, impondo 
uma série de exigências. Se estas 
forem atendidas, o órgão am-
biental libera a licença de insta-
lação, que permite a construção 
do projeto.

Riscos à saúde
A região de Santa Qui-

téria já é estudada devido ao 
número de casos de câncer 
acima de outras regiões, assim 
como ocorre em Caetité, na 
Bahia, onde a INB concentra, 
atualmente, a sua produção do 
combustível nuclear.

Em outubro o município foi 
alvo de uma ação da Secretaria 
de Saúde do Estado do Ceará, 
devido à contaminação da água 
por urânio. Análises realizadas 
na região identificaram concen-
trações de urânio até sete vezes 
superiores ao limite permitido 
para consumo humano.

A exposição prolongada ao 
urânio pode acarretar proble-
mas de saúde, incluindo danos 
aos rins, fígado e sistema repro-
dutivo, chegando até ao desen-
volvimento de câncer.

Autoridades locais chega-
ram a interditaram poços con-
taminados e implementaram 
medidas emergenciais, como 
o abastecimento da população 
afetada por meio de carros-pi-
pa. Outra medida foi acelerar 
a construção de uma adutora, 
para fornecer água potável se-
gura à comunidade. A estrutura 
capta água do Açude Araras, a 
16 quilômetros do local onde 

foram encontrados os poços 
contaminados.

Segundo o Consórcio Santa 
Quitéria, seu projeto não im-
plica em nenhum risco à popu-
lação, seja na remoção do mate-
rial ou no uso da água local. “

O volume de água que será 
consumido pelo Projeto San-
ta Quitéria não irá impactar a 
disponibilidade de água para a 
população” afirma a empresa.

“Mesmo no pior cenário 
histórico do Açude Edson 
Queiroz (que é o açude previsto 
para ser acessado no projeto), o 
consumo do PSQ não ultrapas-
saria 3% do volume do reserva-
tório no mês e, portanto, não 
afetaria o abastecimento. No 
cenário atual, o consumo men-
sal seria de, no máximo, 0,5% 
do volume do reservatório.”

As obras da adutora da mina 
até o açude têm previsão de se-
rem realizadas em 18 meses. 
São 64 km até entre a represa e 
o projeto nuclear. Está prevista, 
ainda, a remoção de 360 hecta-
res (o equivalente a 360 campos 
de futebol) de cobertura vege-
tal, para abrir espaço para as 
instalações.

Um local também foi reser-
vado para depositar os rejeitos e 
resíduos do processo industrial. 
O volume da pilha de rejeitos, 
durante os 20 anos de vida útil 
da mina, é calculado em 57 
milhões de metros cúbicos de 
material. Segundo o consórcio, 
como o urânio presente nas ro-
chas representa apenas 0,2% do 
volume total, “a quantidade de 
minerais radioativos que po-
dem ir para pilha de estéril será 
muito pequena”.

Por André Borges 
(Folhapress)

Governo federal quer abrir nova
província nuclear na caatinga cearense

Reprodução/ TV Globo

O projeto pretende arrancar do solo 2.300 toneladas por ano de concentrado de urânio
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Niterói inaugura obras do 
Novo Terminal Sul

Maricá promove a 1ª Semana 
Olímpica e Paralímpica

CORREIO FLUMINENSE

Bicampeão olímpico presente

Captação de órgão

Wladimir Garotinho faz apelo

As obras do Terminal Sul, 

localizado na Avenida 

Visconde do Rio Branco, 

no Centro, neste sábado 

(8) em Niterói. As me-

lhorias fazem parte do 

projeto Orla Centro. O 

Terminal teve sua capaci-

dade ampliada em 50%, 

incluindo a implemen-

tação de uma terceira 

plataforma e a reorgani-

zação dos pontos de ôni-

bus. O prefeito da cidade, 

Rodrigo Neves, destacou 

que o projeto faz parte 

da revitalização do Cen-

tro da cidade. “Em breve, 

também vamos entre-

gar a Avenida Visconde 

do Rio Branco comple-

tamente revitalizada. O 

Centro será o novo vetor 

de crescimento da re-

gião de Niterói”, afirmou 
o prefeito.

A 1ª Semana Olímpica e 

Paralímpica de Maricá vai 

acontecer entre os dias 17 

e 21 de fevereiro. A inicia-

tiva, promovida pelo Pro-

jeto Maricá Cidade Olím-

pica, tem como objetivo 

apresentar os resultados 

de dois anos e meio de ati-

vidades voltadas ao alto 

rendimento esportivo e 

à inclusão social. O even-

to ocorrerá em diferentes 

instalações esportivas da 

cidade e terá início na 

segunda-feira (17) com 

uma cerimônia oficial de 
abertura. A solenidade 

contará com o desfile de 
atletas e a apresentação 

dos principais resultados 

alcançados pelo projeto 

em modalidades como 

basquete 3×3, remo, skate 

e tiro com arco, entre ou-

tras. Um dos destaques 

da programação será a 

presença de Giovane Gá-

vio, bicampeão olímpico 

de vôlei.

Giovane participará da 

cerimônia de abertura e 

de uma atividade espe-

cial voltada para atletas 

e jovens talentos da cida-

de, compartilhando sua 

trajetória e a importância 

do esporte na formação 

de cidadãos. Nos dias 

subsequentes, o público 

poderá acompanhar de-

monstrações esportivas 

e interagir diretamente 

com atletas e técnicos. 

A programação visa não 

apenas celebrar o esporte, 

mas também reafirmar o 
potencial de Maricá como 

referência nacional e in-

ternacional em esportes 

olímpicos, paralímpicos e 

inclusivos.

Uma captação múltipla 

de órgãos aconteceu 

neste sábado (08) no 

Hospital Municipal Dr. 

Ernesto Che Guevara, em 

São José do Imbassaí, 

unidade da Secretaria de 

Saúde de Maricá. Mais de 

10 pacientes que estão 

na fila de espera de trans-

plantes terão uma nova 

oportunidade. Foram 

doados os pulmões (con-

siderado órgão nobre), 

rins, córneas e tecido 

musculoesquelético. A 

doadora foi uma pacien-

te de 35 anos, moradora 

de Ponta Negra, que teve 

o diagnóstico de morte 

encefálica na noite de 

sexta-feira, dia 07.

O prefeito de Campos dos 

Goytacazes, Wladimir Ga-

rotinho, fez um pedido 

a população na última 

sexta (07). Após acompa-

nhar o trabalho da equipe 

da pasta de Limpeza Pú-

blica na Usina São João 

- um dos pontos críticos 

em descarte irregular do 

lixo -, Wladimir lembrou 

que o serviço de coleta 

funciona regularmente e 

que existem vários Pontos 

de Entrega Voluntária de 

Entulho. “Estamos colo-

cando câmeras por toda 

cidade para registrar esse 

descarte irregular. Nos-

sa intenção não é multar 

ninguém, mas ter uma 

cidade mais limpa”, disse.

Reprodução/Prefeitura de Niterói

Reprodução/Prefeitura de Maricá

As melhorias fazem parte do projeto Orla Centro

Mostra acontece entre os dias 17 e 21 de fevereiro

Estado trabalha para 
minimizar impactos 
de incêndio em fábrica

Com a finalidade de garan-
tir a segurança da população, 
equipes do governo do Estado 
do Rio continuaram trabalhan-
do em virtude incêndio que 
atingiu, neste sábado (8), uma 
fábrica de óleo lubrificante na 
Ilha do Governador, na Zona 
Norte do Rio. Após quase 18 
horas ininterruptas de traba-
lho, o Corpo de Bombeiros 
Militar do Estado do Rio de 
Janeiro (CBMERJ) iniciou, na 
manhã de domingo (9), a fase 
de rescaldo, processo de resfria-
mento para evitar reignição de 
novos focos de incêndios, ex-
tintos pela madrugada. 

-  Desde o início do incên-
dio, nossas equipes atuaram in-
cansavelmente para controlar 
as chamas e proteger a popu-
lação. Agora, seguimos traba-
lhando no rescaldo e no mo-
nitoramento ambiental para 

evitar maiores danos. Agrade-
ço o empenho dos bombeiros, 
da Defesa Civil e de todos os 
profissionais envolvidos nessa 
operação - destacou o governa-
dor Cláudio Castro. 

Mais de 116 bombeiros 
militares e agentes da Defesa 
Civil Estadual trabalharam no 
combate às chamas e no resfria-
mento das áreas próximas, evi-
tando a propagação do fogo. A 
operação mobilizou cerca de 20 
unidades operacionais e mais 
de 35 viaturas, incluindo esca-
das e plataformas mecânicas de 
última geração, além de drones 
com câmera térmica que auxi-
liaram no monitoramento das 
áreas mais quentes.

-  Diversas técnicas foram 
utilizadas nesse combate, a pri-
meira delas foi a espuma para 
líquidos inflamáveis, que acele-
ra o processo de resfriamento, 

extinção química e abafamento 
dos produtos que estavam quei-
mando. Além disso, atuamos 
também com as nossas viaturas 
aéreas, escadas e plataformas 
mecânicas que fizeram o com-
bate do alto. Com o auxílio de 
drones, identificamos os 12 tan-
ques com 30 mil litros de óleo, 
que eram nosso foco principal. 
Continuaremos nosso trabalho 
de rescaldo para que o incêndio 
não retorne em nenhum mo-
mento – ressaltou o Secretário 
de Estado de Defesa Civil e co-
mandante-geral do CBMERJ, 
coronel Tarciso Salles.

A Defesa Civil Estadual se-
gue coordenando a força-tarefa 
montada pelo Governo do Es-
tado, acompanhando de perto 
os trabalhos para garantir de-
cisões ágeis e eficazes durante 
toda a operação.

Já a Polícia Civil, por meio 

Bombeiros estão mobilizados para evitar novos 
focos e Inea atua para extinguir resíduos oleosos

Rafael Campos/ CBMERJ e Inea

Incêndio atingiu fábrica de óleo lubrificante, na Ilha do Governador, e bombeiros impedem focos

Circuito de megablocos 
do Rio estreia com 
celebração a diversidade

Miguel Pereira fecha 
parceria com a Funarj

Com sua festa animada, 
muita emoção dos fãs e um nai-
pe de estrelas, o “SeráQAbre?” 
estreou no circuito oficial dos 
megablocos do Rio na manhã 
deste domingo (9). O desfile 
reuniu cerca de 50 mil foliões 
na Rua Primeiro de Março, no 
Centro da cidade, com Pabllo 
Vittar como uma de suas prin-
cipais atrações, e um line-up 
que contou ainda com parti-
cipações especiais de Juliette, 
Urias, Wenny, Tilia e Naldo 
Benny, homenageado pelos 
seus 25 anos de carreira.

Um beijo triplo de Pabllo, 
Juliette e Urias deu o tom do 
desfile. Em sua estreia no Rio, 
o “SeráQAbre?” celebra o amor 
livre e sem rótulos, representan-
do a diversidade característica 
do carnaval carioca. O nome 
do bloco faz alusão à ideia de 
liberdade de expressão e refor-
ça a mensagem de que todos 
têm espaço para serem quem 
realmente são durante a festa. 
Conhecido por sua celebração 
à música pop e à inclusão, o me-
gabloco apresentou novidades 
no repertório, incluindo um 
batidão tropical, e surpreendeu 
os foliões com atrações inespe-
radas como as da cantora mi-
neira pop Urias.

Em sintonia com o discur-
so da estrela do bloco, a goiana 
Ariane Arante estreou no Car-
naval de Rua do Rio circulando 
em meio à multidão com garra-
fa d’água, viseira e fantasia de 

unicórnio combinada com a 
amiga, Stephanie.

– Eu tinha esse sonho de 
vir fantasiada, mas não achava 
companhia. Esse ano, viemos 
juntas! Meu conselho a todo 
mundo é: bebam água, está 
muito calor, pega sua garrafi-
nha de água e vem.

O paraense Keibe Lira elo-
giou a estrutura da festa:

– Eu não frequentava esses 
megablocos do Rio, não. Con-
fesso que tinha medo de vir por 
questões de segurança. Mas 
desde o ano passado, quando 
passei a vir, achei muito orga-
nizado. Não vi nada de grave 
em termos de segurança. Está 
divertido e ótimo.

Ainda neste domingo, ou-
tras 10 agremiações movimen-
taram diferentes regiões da 
cidade. Na Zona Sul, o “Mini 
Seres do Mar” e o “Caminha-
dinha”, dois blocos infantis, 
divertiram o Flamengo e o Hu-
maitá, respectivamente, no pe-
ríodo da manhã. Numa prévia 
do que levará para o seu desfile, 
marcado para o domingo que 
vem, o “Mini Seres” conquis-
tou um público de todas as ida-
des com a sua celebração à fau-
na e à flora marinhas. Na festa 
lúdica, marcada pela animação 
da banda e pela performance 
dos pernaltas (adultos e crian-
ças), sereias, serpentes do mar, 
peixes, tritões e conchinhas co-
loriram as ruas do Humaitá na 
manhã de domingo. 

O prefeito de Miguel Perei-
ra, Pedro Paulo Quinzinho, e o 
presidente da Fundação de Ar-
tes do Estado do Rio de Janeiro 
(FUNARJ), Jackson Emerick, 
assinaram um Acordo de Coo-
peração Técnica para a execução 
de projetos culturais no muni-
cípio. A parceria visa ampliar e 
diversificar a oferta de eventos e 
manifestações artísticas.

O acordo assinado a sexta-
-feira, dia 07, prevê a realização 
de shows, espetáculos teatrais, 
sessões de cinema ao ar livre com 
distribuição gratuita de pipoca e 
bebida, apresentações circenses 
e outras atrações. A iniciativa 
reforça o Calendário Anual de 
Eventos da cidade, promovendo 
cultura e entretenimento de qua-
lidade para moradores e turistas.

-A cultura é um dos pilares do 
desenvolvimento social e econô-
mico de um município. Com esta 
parceria, traremos para Miguel 
Pereira espetáculos de alto nível, 
proporcionando à nossa popula-
ção acesso gratuito à arte e ao en-
tretenimento. Além disto, forta-
leceremos o turismo e o comércio 

local, impactando positivamente 
toda a cidade - destacou o prefei-
to Pedro Paulo Quinzinho.

A FUNARJ administra 
o maior complexo de espaços 
culturais do estado do Rio de 
Janeiro, incluindo teatros, mu-
seus, o Gabinete de Leitura e a 
Escola de Música Villa-Lobos. 
O ato de assinatura contou com 
a presença do vice-presidente da 
FUNARJ, Carlos Janan, e do 
secretário de Cultura de Miguel 
Pereira, Júlio Souza, que teste-
munharam este momento im-
portante para a cidade.

O prefeito fez questão de 
reconhecer o trabalho de seu 
antecessor na construção des-
se cenário favorável para o 
desenvolvimento cultural do 
município:

-Agradeço ao ex-prefeito 
André Português e ao nosso vi-
ce-prefeito Dr. Vitor Hugo pelo 
compromisso e dedicação ao lon-
go dos anos. Nossas gestões for-
taleceram a cultura em Miguel 
Pereira e criaram as bases para 
que possamos avançar ainda mais 
nesse setor - concluiu.

Reprodução/Redes sociais

Acordo prevê realização de projetos culturais na cidade

da 37ª DP (Ilha do Governa-
dor), acompanha a ocorrência. 
Uma perícia será realizada no 
local para apurar as causas do 
incêndio e esclarecer as circuns-
tâncias do ocorrido.

Monitoramento 

ambiental

Equipes do setor de Emer-
gências do Instituto Estadual do 
Ambiente realizam, neste do-
mingo (9/02), o monitoramen-
to do espelho d’água na área do 
entorno da planta da empresa, 
onde ocorreu o incêndio.

Foram identificados resíduos 
oleosos provenientes da planta, 
em decorrência do carregamen-
to do material atingido para a 
água. Os técnicos estão atuando 
na contenção e recolhimento 
deste resíduo, mantendo o cerco 
instalado, para que não haja a 
dispersão para outras áreas.

Desde o início da operação, 
o Inea adotou medidas preven-
tivas, acionando, junto à Capita-
nia dos Portos, o Plano de Área 
da Baía de Guanabara. Para os 
trabalhos, foram mobilizadas 
quatro embarcações de resposta, 
uma de supervisão e monito-
ramento, 2 mil litros de  LGE 
(líquido gerador de espuma), 
além de 350 unidades de mantas 
absorventes, barreiras de con-
tenção e absorventes. 

-  Nosso setor de emergên-
cias ambientais está focado na 
extinção dos resíduos oleosos e 
minimização de quaisquer im-
pactos ambientais na área. As 
respostas rápidas que demos, 
assim que fomos acionados, 
foram essenciais para que essas 
manchas não atingissem uma 
área grande da Baía. Toda a 
mobilização acontece em par-
ceria com diversos órgãos e 
empresas envolvidos no Plano 
de Área da Baía de Guanabara 
— explica o secretário de Esta-
do do Ambiente e Sustentabi-
lidade, Bernardo Rossi.

Quanto aos efeitos na at-
mosfera, o Inea possui uma es-
tação automática de qualidade 
do ar na Ilha do Governador e 
continuará monitorando a si-
tuação no local. De acordo com 
os resultados apurados, aplicará 
as sanções cabíveis.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Ainda no rescaldo, incêndio 
na Ilha não tem causa certa 

Exército inaugura 1º Batalhão 
de Precursores Paraquedistas

Obra deixa três regiões sem água

Novas inscrições para AfroGames 2025 

Preso suspeito de atacar bases da PM

De causa ainda desco-
nhecida, o incêndio de 
grandes proporções na fá-
brica de óleo da empresa 
Moove, na Ribeira, Ilha do 
Governador (Zona Norte) 
ainda estava sendo alvo 
de rescaldo pelo Corpo de 
Bombeiros, nesse domin-
go (9), 20 horas após seu 
início, no sábado (8). 

Avistadas de longe, 
as chamas  transforma-

das em imensas colunas 
de fumaça, que provoca-
ram ardência nos olhos, 
garganta e enjoos em 
moradores. 

A ocorrência deman-
dou o acionamento de 
mais de 100 bombeiros 
de 20 unidades do estado, 
que foram enviados ao 
local por volta das 12h30, 
mas o incêndio só foi con-
tido às 20h30.

Em substituição à Com-
panhia de Precursores 
Paraquedistas, o Exército 
Brasileiro (EB) inaugurou, 
na última sexta-feira (7), o 
1º Batalhão de Precurso-
res Paraquedistas, na Vila 
Militar, em Deodoro (Zona 
Oeste), com o objetivo 
de ampliar a capacidade 
operacional da Brigada de 
Infantaria Paraquedista, 
forço de emprego estraté-
gico do Exército.  

Na avaliação do EB, a 
especialidade intitulada 
‘Precursor Paraquedista’ 

desempenho ‘papel fun-
damental’ em momentos 
cruciais da evolução opera-
cional das Forças Armadas. 

Face às demandas 
operacionais, a organi-
zação dos precursores 
se pauta pela prontidão 
operacional e a capacida-
de de emprego do poder 
militar de ‘forma gradual 
e proporcional’ à ameaça, 
mediante infiltrações em 
território inimigo, onde 
são realizadas operações 
furtivas, até o cumpri-
mento da missão.

A necessidade de efetuar 
‘manutenção emergen-
cial’ pela Cedae deverá 
deixar sem água vários 
bairros do Centro, Zona 
Oeste e Baixada Flumi-
nense, a partir dessa terça 
(11).  Dessa forma, o abas-
tecimento deverá ser in-
terrompido entre 7h e 16h, 
mediante previsão de que 

este seja normalizado em, 
no máximo, 72 horas; 
 A orientação conjunta do 
Rio+Saneamento, Águas 
do Rio e Iguá é de que os 
moradores usem, de for-
ma consciente, a água, 
evitando consumo exces-
sivo, até a conclusão do 
serviço e o abastecimento 
seja restabelecido. 

Iniciativa que visa refor-
ça o compromisso com a 
inclusão digital e a capa-
citação de jovens para o 
mercado de tecnologia 
e eSports, o AfroReggae 
abriu inscrições para o 
AfroGames 2025, median-
te a oferta de 240 vagas, 
em quatro centros de trei-
namento na região me-

tropolitana, o que inclui a 
nova unidade no bairro de 
Salgueiro, em São Gonça-
lo (Região Metropolitana).

Organizada em trilhas 
formativas de base co-
mum, a edição permite 
a escolha de especializa-
ções, como Desenvolvi-
mento de Jogos ou De-
sign de Jogos. 

Apontado como o líder 
do tráfico na comunidade 
conhecida como Favelão, 
na Gardênia Azul (Zona 
Oeste), um homem, ain-
da não identificado, foi 
preso em flagrante pela 
Polícia Civil, nessa  sexta-
-feira (7). Agentes da 28ª 
DP o teriam localizado, 
em um hotel na Taquara  

com um comparsa e duas 
mulheres. Foi apreendi-
do um carro roubado em 
novembro passado, em 
Vila Valqueire, dois radio-
transmissores e um blo-
queador de sinal de GPS. 
Investigações apontam 
que o suspeito ordenava 
ataques a bases de poli-
ciais militares.  

Divulgação Gov RJ

Divulgação EB

Incêndio na Ilha demandou oito horas para ser contido

Brigada paraquedista ampliará capacidade operacional 

POR MARCELLO SIGWALT

Deputada federal Enfermeira 
Rejane mostra força política 
Evento contou com a ministra da C&TI, Luciana Santos e vários aliados

Com novos projetos de lei 
e um histórico de luta em de-
fesa do Sistema Único de Saú-
de (SUS) e da valorização dos 
profissionais da Enfermagem 
após 12 anos como deputada 
estadual, a deputada federal 
Enfermeira Rejane (PCdoB) 
reuniu centenas de apoiadores, 
na noite dessa sexta-feira (7), 
em sua posse política, na Lapa.

Entre os presentes estive-
ram a ministra da Ciência, 
Tecnologia e Inovação, Lu-
ciana Santos; a secretária de 
Assistência Social, Martha 
Rocha; a deputada federal 
Jandira Feghali; os deputados 
estaduais André Corrêa, Lí-
lian Behring e Dani Balbi; a 
prefeita de Japeri, Fernanda 
Ontiveros; o ex-deputado es-
tadual Waldeck Carneiro e o 
presidente do Instituto Pereira 
Passos (IPP), Elias Jabbour. 

Em sua fala, a secretária mu-
nicipal de Assistência Social, 
Martha Rocha, relembrou a 
atuação de Rejane como sua co-
lega, em 12 anos de Assembleia 
Legislativa, onde combateu du-
ramente a corrupção. A atuação 
culminou no impeachment do 
governador.

“Rejane foi peça-chave 
no  Plano de Cargos e Salários 
da Saúde (PCCS). Uma ques-
tão que levou 20 anos para ser 
entendida. Rejane também foi 
fundamental para fazermos um 

relatório que identificou desvio 
do dinheiro público na Saúde 
do Rio de Janeiro. Um trabalho 
conjunto que culminou no im-
peachment do governador. Sua 
atuação, como conhecedora da 
Saúde pública, foi fundamen-
tal”, relembrou Martha. 

A deputada federal Jandi-
ra Feghali também ressaltou a 
atuação de Rejane e destacou a 
importância do fortalecimento 
da esquerda, em detrimento do 
avanço da extrema-direita no 
país. “Vamos precisar interferir 
para que, em 2026, a extrema 

direita não leve e a gente não 
recaia no retrocesso, no atraso. 
Vamos olhar para o que está 
ocorrendo nos Estados Unidos 
agora, com Trump”. 

Já a ministra de Ciência e 
Tecnologia, Luciana Santos, 
destacou que a chegada de En-
fermeira Rejane à bancada do 
Partido Comunista do Brasil, 
em Brasília, é fundamental 
para o fortalecimento da fren-
te progressista do Congresso 
Nacional.

Anfitriã, a deputada federal 
Enfermeira Rejane reforçou seu 

compromisso com a luta por 
uma saúde pública de qualida-
de e defesa do SUS. “Eu   não 
conheço outra forma de fazer 
política sem ser cuidando das 
pessoas. Ainda bem. Tenho 
consciência dos desafios que te-
mos nessa luta, agora como de-
putada federal, mas continuarei 
trabalhando firme, como sem-
pre fiz na Alerj. Temos a ques-
tão dos cinco hospitais federais, 
temos a batalha pela PEC das 
30 horas. Nada vai ficar para 
trás. Estou aqui para lutar por 
tudo isso”, garantiu.

Divulgação Vitor Vogel

Deputada federal confirma ascensão política, ao reunir ‘miríade’ de apoiadores na Lapa

Tecnologia para fins sociais 
Prêmio ‘Jovem Cientista Carioca’ busca soluções tecnológicas

A Secretaria Municipal de 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
(SMCTI), em parceria com o 
Centro Integrado de Estudos e 
Programas de Desenvolvimen-
to Sustentável (Cieds), lança 
o edital da segunda edição do 
Prêmio Jovem Cientista Ca-
rioca (PJCC) para fortalecer 
iniciativas de jovens cientistas 
encontrarem soluções tecnoló-
gicas para ajudar comunidades 
cariocas. O prêmio busca fo-
mentar 100 iniciativas inova-
doras e vai oferecer aos vence-
dores R$ 800 mensais a jovens 
graduandos de todas as áreas, 
ao longo de seis meses. 

O objetivo é fomentar o 
desenvolvimento de projetos 
de pesquisa que tenham aplica-
bilidade efetiva de transforma-
ção nos territórios próximos às 
doze Naves do Conhecimento 
espalhadas pela cidade do Rio.

Para se inscrever, é preciso 
estar regularmente matricula-

do em curso de graduação re-
conhecido pelo Ministério da 
Educação de qualquer institui-
ção pública ou privada; ser mo-
rador do Rio de Janeiro; e ter 
mais de 18 anos. 

As inscrições podem ser fei-
tas até o dia 24 de março. Mais 

informações sobre o edital es-
tão no site do Cieds.

“Criamos o projeto porque 
o Rio de Janeiro é um polo de 
inteligência. Temos uma enor-
me concentração de universida-
des que reúnem jovens de todos 
os territórios. Toda essa diversi-

dade é uma riqueza que precisa 
ser aproveitada para encontrar 
soluções que o Rio de Janeiro 
tanto precisa. Foi dessa vontade 
de juntar essas duas pontas que 
surgiu o prêmio Jovem Cien-
tista Carioca”, explicou a secre-
tária de Ciência, Tecnologia e 
Inovação, Tatiana Roque.

Cursos virtuais 
gratuitos

A SMCTI e Senac têm mais 
de 800 vagas abertas em cursos 
virtuais gratuitos. Os pré-re-
quisitos são: morar na cidade 
do Rio d Janeiro e ter mais de 
16 anos. Inscrições na platafor-
ma Rio On, no link (https://
rioon.rio.br/), ou em uma das 
Naves do Conhecimento.

Estão disponíveis, os cursos: 
marketing digital para fortale-
cimento do próprio negócio, 
Excel avançado, Design de 
Games, e Desenvolvimento de 
Banco de Dados.  

 Rafael Pereira - SMCTI

Ideia é buscar soluções tecnológicas para comunidades

Comlurb promove 
campanha nas praias

A Comlurb realiza neste 
fim de semana campanha de 
conscientização para que os 
banhistas preservem a limpeza 
e façam o descarte correto dos 
resíduos nas praias da cidade. 
A partir das 15h, os agentes 
estarão no Posto 6 da Praia 
de Copacabana, no sábado 
(8), e no Posto 11 da Praia do 
Leblon, no domingo (9). Os 
eventos do programa ‘Praia 
Limpa’, com a participação do 
gari Renato Sorriso e do Che-
gando de Surpresa, grupo de 
garis que usa o bom humor, 
brincadeiras e muita música.

Desde dezembro, a 
Comlurb vem reforçando o ser-
viço de limpeza com o progra-
ma Praia Limpa, realizado todo 
ano no verão, com a ampliação 
do efetivo de garis e mais turnos 

de trabalho, inclusive durante a 
madrugada para deixar tudo 
preparado para os banhistas 
no dia seguinte. Além disso, 
a Companhia disponibilizou 
cerca de 5 mil contêineres de 
120 litros e de grande capaci-
dade para descarte de cocos, 
em pontos estratégicos de toda 
a orla da cidade, inclusive areia 
e nas vias de acesso e passagens.

Os garis trabalham com o 
apoio de tratores de praia com 
implementos traseiros acopla-
dos para peneirar e revolver 
a areia, realizando limpeza e 
higienização mais minucio-
sas e reduzindo as impurezas, 
chegando a alcançar 20 cen-
tímetros de profundidade. 
Também são utilizadas as mini 
máquinas saneadoras, com as 
mesmas funções.

BRT Seguro: ‘Ladrões’ 
de cabos são detidos

Na madrugada desta sexta-
-feira (07), agentes do progra-
ma BRT Seguro, da Secretaria 
de Ordem Pública, detiveram 
três homens suspeitos de fur-
tar cabos, após desembarcarem 
com o material na estação Lou-
renço Jorge, na Barra da Tijuca.

Por volta das 3h20, os agen-
tes foram acionados pela equi-
pe de monitoramento do BRT, 
que flagrou três indivíduos na 
plataforma com uma caçamba 
laranja, semelhante às utiliza-
das pela Comlurb.

Diante do relato suspeito, 
os agentes foram até o local e 
realizaram a abordagem. 

Foram encontrados, apro-
ximadamente, cinco metros de 
cabos de telefonia no interior 
dessa caçamba. Os detidos, 
identificados como Vinícius da 

Silva Coelho Carvalho, Valdir 
de Souza Soares e Jefferson Ber-
nardino da Silva, foram condu-
zidos à 16ª DP para as devidas 
providências.

Saldo de ações 
Ao completar três anos de 

atuação, o Programa BRT Se-
guro realizou 3.400 prisões por 
crimes como roubo, furto, van-
dalismo e importunação sexual 
nas estações do BRT na cidade, 
segundo dados fornecidos pela 
Prefeitura do Rio.

Desde o lançamento, em ju-
nho de 2021, do programa de 
patrulhamento contra assaltos, 
vandalismo e calote no sistema 
de ônibus de vias exclusivas, os 
gastos com reparos de equipa-
mentos (estações e articulados) 
exibiram queda de 90%. 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Juliana Rangel recebe alta 
após 45 dias de internação
Jovem foi baleada por agentes da PRF na véspera de natal

Na noite de 24 de dezembro 
de 2024, enquanto as famílias se 
reuniam para compartilhar mo-
mentos de alegria e confraterniza-
ção, uma família do município de 
Belford Roxo vivia o sofrimento 
da violência urbana. Ao trafe-
gar pela Rodovia Washington 
Luiz, no município de Duque de 
Caxias, o carro da família da jo-
vem Juliana Leite Rangel, de 26 
anos, foi alvejado por tiros, que 
atingiram a jovem na região do 
crânio. Socorrida por policiais 
militares, Juliana foi encaminhada 
para o Hospital Municipalizado 
Adão Pereira Nunes (HMAPM), 
administrado pela Prefeitura de 
Duque de Caxias.

Ao dar entrada na unidade 
municipal, a paciente foi intuba-
da e encaminhada imediatamen-
te para o centro cirúrgico, onde 
passou por uma esquirulectomia 
– procedimento realizado em 
casos de fratura de crânio com 
depressão óssea – pela equipe de 
neurocirurgia da unidade. Após o 
procedimento, a paciente foi en-
caminhada para o CTI, onde pas-
sou 25 dias intubada e mantendo 
um quadro gravíssimo. Com o 
acompanhamento permanente 
do serviço de neurocirurgia, em 
conjunto com a equipe multi-
disciplinar, a paciente começou 
a evoluir, apresentando boa res-
posta ao tratamento instituído. 

No dia 25 de fevereiro, Juliana 
foi transferida para a enfermaria, 
apresentando bom estado geral e 
clínico; interagindo bem e se co-
municando com equipe médica e 
com familiares.

Logo que foi transferida para 
a enfermaria, Juliana comparti-
lhou de um momento de muita 
emoção, com a visita dos três 
policiais militares que prestaram 
os primeiros socorros e o seu en-
caminhamento imediato para o 
HMAPN. A ação rápida dos po-
liciais militares foi fundamental 
para salvar sua vida. A visita dos 

sargentos Carlos e Fernandes, e do 
cabo Leite, foi acompanhada pelo 
secretário de Estado da Polícia 
Militar e comandante geral, cel. 
Marcelo Menezes.

E o grande dia chegou! Após 
45 dias de internação, Juliana re-
cebeu alta hospitalar na última 
quinta-feira (6), com orientação 
de seguir com acompanhamento 
ambulatorial no próprio Hospi-
tal Adão Pereira Nunes. A alta da 
paciente foi muito celebrada, com 
a presença de funcionários, equi-
pe médica, veículos de imprensa 
e por seus familiares. O diretor 

geral do HMAPN, Dr. Thiago 
Resende, deu uma declaração 
emocionada sobre a jornada de 
internação e recuperação da pa-
ciente.

“Celebramos um momento 
de imensa alegria e gratidão: Ju-
liana Rangel recebe alta para casa! 
Após uma jornada de desafios, ela 
sai do Hospital Municipalizado 
Adão Pereira Nunes falando, an-
dando e interagindo, pronta para 
retomar sua vida ao lado da famí-
lia. Esse dia simboliza sua força e 
resiliência, e também o compro-
metimento da equipe médica”.

Divulgação/ Prefeitura de Duque de Caxias

Dr. Thiago Resende destacou que Juliana está “curada, falando e andando”

itaguaí reinaugura duas escolas: 
Santa Rosa e Fusao Fukamati

O governo interino de Ita-
guaí reinaugurou, na última terça 
(4), duas escolas: a Escola Esta-
dual Municipalizada Santa Rosa 
e a Escola Municipal Fusao Fu-
kamati. Os eventos aconteceram, 
respectivamente, pela manhã e à 
tarde, e contaram com a presen-
ça de muitas personalidades do 
Executivo e do Legislativo muni-
cipais, além de cidadãos e pais e 
responsáveis dos alunos.

Ambas as unidades passaram 
por reformas significativas, e o 
sentimento geral era de alegria 
por contar com novas estruturas, 
movelaria, equipamentos e no-
vidades que beneficiam, juntos, 
quase 800 dos 20 mil alunos da 
rede pública municipal.

Santa Rosa

Inaugurada em 1951, a Es-
cola Estadual Municipalizada 
Santa Rosa é onde atuam 9 pro-
fessores que ministram aulas do 
1° ao 5° ano fundamental para 
74 alunos. A unidade passou a 
integrar a rede pública municipal 
de Itaguaí em 1993. De lá para 
cá, sofreu diversas intervenções 
para melhorar suas instalações. A 
última reforma vinha sendo em-
preendida desde janeiro de 2024, 
e na terça (4) foi a reinauguração, 
com a presença maciça de autori-
dades do governo interino para 
prestigiar e festejar.

Quem não cabia em si de 
tanta alegria e emoção era a di-
retora da unidade, Marli dos 
Santos Fernandes. “Estou muito 
feliz! Foi uma reforma completa, 
desde piso até o teto, com insta-
lação de ar-condicionado, novos 
revestimentos nos banheiros, 
instalação de uma sala de leitura, 
construção de um depósito ex-
terno. Além disso, temos novos 
mobiliários. É muita alegria!”, co-
memorou Marli, que há 26 anos 
atua na Escola Santa Rosa, 17 
anos como professora e 9 como 
diretora.

Haroldo Jesus, prefeito inte-
rino, compareceu à reinaugura-
ção e declarou: “É sempre muito 
bom reinaugurar uma escola, são 

sonhos que se renovam. Os alu-
nos precisam ter todas as condi-
ções para estudar com conforto, 
pois eles são o futuro do nosso 
município”.

Zélia Corrêa, secretária de 
Educação, também comemorou 
a reinauguração e usou a mesma 
palavra que Marli para definir o 
sentimento: “alegria”.

A escola atende na sua maio-
ria alunos que moram no seu 
entorno, em Santa Rosa, mas 
muitos vêm de Chaperó para es-
tudar. Agora, além da vista com 
a natureza espetacular do local – 
que evidencia a beleza de Itaguaí 
– os estudantes vão desfrutar dos 
espaços revitalizados e cinco salas 
de aula climatizadas. Cozinha e 
refeitório, que também fizeram 
parte da reforma, estão prontos 
para providenciar ótimas refei-
ções.

O evento de reinauguração 
contou com uma apresentação 
da premiada banda Bamita.

Fusao Fukamati

Com mais de 700 alunos ma-
triculados, a Escola Municipal 
Fusao Fukamati, situada no bair-
ro de Chaperó, foi fundada no 
ano de 2007 e atende à educação 
infantil e ensino fundamental do 
primeiro ao nono ano de escola-
ridade, além de oferecer Educa-
ção de Jovens e Adultos (EJA). O 
colégio recebeu uma ampla refor-

ma para oferecer um ambiente 
mais moderno e confortável aos 
seus alunos.

A unidade escolar passou por 
uma revitalização completa, in-
cluindo a renovação dos espaços, 
novas mobílias, materiais lúdicos 
e pedagógicos, além da aquisição 
de equipamentos modernos para 
aprimorar o aprendizado dos es-
tudantes. Durante a cerimônia, 
o prefeito interino Haroldo Jesus 
destacou a importância da edu-
cação e o compromisso da gestão 
municipal em proporcionar um 
ensino de qualidade.

“Hoje é um dia de grande 
alegria para Chaperó. Esta escola 
renovada representa mais do que 
uma obra física, é um compro-
misso com a educação das nos-
sas crianças e o futuro da nossa 
cidade. O bairro de Chaperó 
é um dos maiores de Itaguaí e, 
por muito tempo, foi esquecido. 
Mas nossa missão é mudar essa 
realidade, garantindo que cada 
criança tenha acesso a um ensino 
de qualidade em um ambiente 
digno e acolhedor”, afirmou o 
prefeito Haroldo Jesus.

Para o diretor da unidade, 
David Santos Ferreira, a reforma 
e modernização da escola vem co-
roar o trabalho de melhorias que 
vinha sendo realizado buscando 
construir um ambiente escolar 
que estimule o desenvolvimento 
e o crescimento acadêmico de 

seus alunos: “A gente vem fazen-
do um trabalho em prol da edu-
cação, buscando a melhoria das 
condições de vida dentro da es-
cola cada vez mais para que, com 
novas propostas educacionais e 
novos projetos sendo desenvol-
vidos, os alunos possam ter uma 
melhor base de conhecimento 
para disputar concursos, como 
vários alunos nossos que saíram 
daqui no 9º ano e passaram para 
o CEFET, o CTUR, para a Esco-
la Federal de Química no Rio de 
Janeiro, e para a Federal de Para-
cambi, por exemplo”, destacou o 
diretor escolar.

A escola leva o nome de Fu-
sao Fukamati, um ilustre cidadão 
de Itaguaí, filho de um dos pri-
meiros imigrantes japoneses que 
chegaram ao município na dé-
cada de 1940. Fukamati foi um 
empresário de destaque e exerceu 
dois mandatos como vereador, 
deixando um legado de compro-
misso e dedicação à cidade.

Para Mara Fukamati, filha 
de Fusao Fukamati, é uma gran-
de alegria ver a escola que leva o 
nome do seu pai ser revitaliza-
da: “Fiquei emocionada! Tenho 
muito orgulho em ser filha do 
Fusao Fukamati. Sou itaguaien-
se, nascida e criada em Chaperó, 
e fico muito feliz em ver a história 
dele ser relembrada”.

A secretária de Educação, Zé-
lia Correa, enfatizou o impacto 
da reforma na vida dos alunos e 
professores: “É muito gratifican-
te ver essa transformação. A edu-
cação pública pode, sim, ser um 
caminho de sucesso para nossos 
jovens. Quando há comprometi-
mento e amor pelo ensino, colhe-
mos bons frutos.”

A reinauguração da Escola 
Municipal Fusao Fukamati faz 
parte de um conjunto de inves-
timentos na educação de Itaguaí. 
O prefeito reforçou que seguirá 
buscando recursos para a amplia-
ção de projetos educacionais e 
infraestrutura escolar.

“Nosso compromisso é com 
a educação para os jovens de Ita-
guaí”, concluiu Haroldo Jesus.

Rui Okada e Italo Dornelles/Comunicação PMI

Escolas sofreram ampla reforma, com mobiliário novinho

CORREIO DA BAIXADA

Centro de Convivência da 
Melhor Idade faz sucesso

Volta às aulas na rede 
municipal de Belford Roxo

Pré-carnaval em Itaguaí

Qualidade de vida para os idosos

Referência em São João de Meriti

O Centro de Convivência da 

Melhor Idade de São João 

de Meriti está levando qua-

lidade de vida e bem-estar 

para os idosos do municí-

pio. O espaço oferece ativi-

dades gratuitas, com quase 

8 mil usuários cadastrados 

e é coordenado pela Secre-

taria Municipal de Atenção 

ao Idoso e à Pessoa com 

Deficiência. Localizado no 
bairro Jardim Meriti, na rua 

Joana Kalil s/nº, o Centro de 

Convivência é um sucesso 

garantido entre a melhor 

idade, oferecendo aulas 

de alongamento, hidrogi-

nástica e fitdance, como 
também os serviços de 

vacinação, fisioterapia, au-

riculoterapia, acupuntura e 

massoterapia. Além disso, o 

centro disponibiliza atendi-
mento psicológico e orien-

tação jurídica.

O início do ano letivo para 

os alunos da rede munici-

pal de Belford Roxo come-

çará nesta segunda (10). O 

município conta com 110 

unidades escolares e mais 

de 45 mil alunos matricu-

lados. No total, serão 205 

dias letivos no ano, com 

o término previsto para o 

dia 19 de dezembro.
Os pais e responsáveis 

ainda interessados em 

matricular seus filhos, o 
município segue com 

matrículas abertas com 

vagas disponíveis na 

Educação Infantil, Ensino 

Fundamental e Educação 

de Jovens e Adultos (Ciclo 

I, Ciclo II e Ensino Funda-

mental). Os interessados 

podem procurar a unida-

de escolar mais perto de 

suas residências, de se-

gunda a sexta-feira, das 

8h às 17h.

Mais informações, por 

exemplo, os documentos 

necessários para realizar 
a matrícula e os compro-

vantes de escolaridade, 

podem ser obtidas pelo 

whatsapp (21) 96649-5788.

A maior festa pré-carna-

valesca da Costa Verde 

acontece nos dias 8 e 15 de 

fevereiro, na orla de Coroa 

Grande. O evento reúne 

foliões em uma programa-

ção especial com muito 

samba e DJs. Para garantir 

a segurança do evento, a 

Prefeitura de Itaguaí con-

ta com o apoio da Polícia 

Militar, Guarda Municipal e 

agentes da Ordem Públi-

ca. Para garantir a diversão 

com segurança, algumas 

regras serão aplicadas nos 

dias do evento. Durante o 

Coroa Folia, não será per-

mitida a entrada de: garra-

fas de vidro, caixas de som, 

buzinas e equipamentos 
similares.

A moradora do Jardim Su-

maré, Tereza Lucas Braga, 
de 76 anos, contou sobre 

a experiência positiva do 

centro. “Faço parte dessas 

atividades desde o início 

e gosto muito do nosso 

grupo, quando não venho 

sinto até que falta um pe-

daço de mim. Minha saú-

de melhorou e fiz muitas 

amizades. Minha atividade 
predileta é a aula de alon-

gamento”, compartilhou 

Tereza. “Esse espaço sig-

nifica qualidade de vida e 
isso é maravilhoso. Basta 

olhar para ver como todos 

estão felizes e sorridentes”, 
acrescentou Maria José 

Ferreira, de 65 anos, mora-

dora do Jardim Meriti.

O Centro de Convivência 

é uma referência no cui-

dado com a saúde física 

e mental da melhor ida-

de de Meriti, diariamente 

promovendo o bem-estar, 

socialização, envelheci-
mento saudável e quali-

dade de vida. Para fazer 
parte do grupo do equi-

pamento, basta ter ida-

de igual ou superior a 60 

anos, apresentar o cartão 

do SUS, uma cópia do RG 

e do comprovante de resi-

dência, e duas fotos 3×4. 

O padre e morador do 

Jardim Meriti, Geraldo da 

Silva, de 84 anos, também 

marcou presença no cen-

tro para atualizar a cader-
neta de vacinação. 

Divulgação/ Prefeitura de São João de Meriti

Erick Amaral/PMBR

Centro de Convivência é um oferece atividades gratuitas

O município de Belford Roxo tem 110 unidades escolares

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Projeto artístico incentiva a criação
A Estação Jaqueira, situada 

no Vale do Cuiabá, em Petró-
polis, tem se consolidado como 
um importante centro cultural 
na região, promovendo a des-
centralização do acesso à arte 
no município. Em um territó-
rio ainda marcado pela tragédia 
de 2011, o espaço oferece diver-
sas atividades gratuitas ao lon-
go do ano. Entre seus principais 
projetos está a Escola Galpão, 
que busca formar novos artistas 
em um ambiente imersivo, cer-
cado pela natureza.

Sob a direção da educadora 
Nietta Monte e coordenação 
do artista Carlos Feijó, a Esco-
la Galpão oferece um ambiente 
de aprendizado e troca entre jo-

vens e adultos, com foco na arte 
contemporânea brasileira.

Atualmente, um dos princi-
pais destaques da escola é o cur-
so gratuito de Pintura Acrílica e 
Contemporaneidade: Práticas 
Iniciais, ministrado pela artista 
Claudia Schloemann. Realiza-
do em um ateliê compartilha-
do, o curso busca estimular os 
alunos a desenvolverem uma 
linguagem própria na pintura, 
desafiando conceitos tradicio-
nais e incentivando a liberdade 
criativa. “Queremos romper 
com a ideia de que a arte precisa 
ser ‘certinha’. Nosso foco é pro-
porcionar aos alunos a liberda-
de de experimentar e desenvol-
ver sua própria expressão, seja 

em uma pintura figurativa ou 
abstrata”, explica a facilitadora, 
destacando o formato coletivo 
do curso: “Além de incluir jo-
vens com grande potencial para 
a pintura, que vêm de diversas 
regiões de Petrópolis, o projeto 
oferece o diferencial de propor-
cionar um espaço onde os alu-
nos podem pintar em um ateliê 
compartilhado, com acompa-
nhamento constante.”

O curso tem atraído jovens 
de diferentes regiões de Petró-
polis, como Yasmin Werneck, 
de 19 anos, que mora no Vale da 
Boa Esperança e trabalha como 
manicure. “Aqui, me sinto livre 
para explorar minha maneira 
de pintar, e o apoio da profes-

sora faz toda a diferença”, conta. 
Sentimento semelhante ao de 
Luiz Miguel da Silva, também 
de 19 anos, professor de violi-
no e estudante de Licenciatura 
em Música na Universidade 
Católica de Petrópolis (UCP). 
“Sempre gostei de pintar, mas 
agora estou conseguindo explo-
rar isso de maneira mais técnica 
e descobrindo minha identida-
de como artista”, compartilha.

Everton Carvalho, de 21 anos, 
mora em Paty do Alferes e trabalha 
com agricultura. Ele viaja mais de 
uma hora para participar das aulas, 
ajustando sua rotina para chegar a 
tempo na Estação Jaqueira. “Faço 
hora extra para participar do curso, 
que exige muito foco”

A Prefeitura de Petrópolis, 
por meio da Secretaria Munici-
pal de Saúde, iniciou durante a 
Semana Nacional de Prevenção 
da Gravidez na Adolescência a 
capacitação para um dos méto-
dos contraceptivos mais moder-
nos para as mulheres. O Impla-
non, um implante subdérmico 
de etonogestrel, será disponibili-
zado gratuitamente ainda neste 
mês de fevereiro a adolescentes e 
mulheres em situação de vulnera-
bilidade social.

O treinamento dos profissio-
nais de saúde começou no fim de 
janeiro. Inicialmente, o Impla-
non estará disponível no Centro 
de Saúde Coletiva e na Unidade 
Básica de Saúde (UBS) de Itaipa-
va, como parte do programa de 
planejamento familiar da Secre-
taria de Saúde.

O programa visa ampliar as 
possibilidades de planejamento 
familiar e promover mais auto-
nomia para as mulheres.

Na última década, o municí-
pio de Petrópolis registrou uma 
redução de 57,66% de adolescen-

tes grávidas. Os números caíram 
de 600 (2014) para 254 (2023).

O Implanon é um bastonete 
flexível de 4 cm, inserido sob a 
pele do braço, que libera hormô-
nio de forma contínua, preve-
nindo a ovulação e dificultando 
a entrada dos espermatozoides. 
Com uma taxa de falha de ape-
nas 0,05%, o método tem alta 
eficácia e pode ser interrompido 
a qualquer momento, tornando-
-o uma opção segura e reversível 

para as mulheres.
A Secretaria de Saúde já re-

cebeu uma remessa do contra-
ceptivo, e os implantes começam 
a ser disponibilizados ainda na 
primeira quinzena de fevereiro. 
As equipes de saúde passam por 
capacitação especializada para 
garantir a correta aplicação do 
Implanon.

Critérios para a 
Aplicação do Implanon

O projeto, que integra o 
planejamento familiar, é fruto 
de uma iniciativa da Área Téc-
nica de Saúde da Criança e do 
Adolescente. Os critérios para 
a aplicação do Implanon são os 
seguintes:

- Mulheres em risco social;
- Situação de rua e depen-

dentes de substâncias psicoa-
tivas;

- Outros tipos de risco so-
cial, que deverão ser discuti-
dos com as Áreas Técnicas de 
Saúde, como violência, mu-
lheres que vivem com HIV, 
situação de extrema vulnera-
bilidade social, mulheres com 
transtornos mentais graves e 
severos (que fazem acompa-
nhamento);

- Adolescentes com idade 
entre 14 e 17 anos, 11 meses 
e 29 dias, em situação de alta 
vulnerabilidade;

- Mulheres que realizaram a 
inserção e necessitam da troca, 
em qualquer faixa etária, man-
tendo o desejo pelo método e 
sem contraindicação.

novo método contraceptivo em 
Petrópolis está disponível no SUS

Divulgação

O Implanon será disponibilizado neste mês nas unidades 

Projeções econômicas 
acendem para Petrópolis
Cenário dita a importância de adaptação às mudanças do mercado

Com um cenário econômi-
co desafiador à vista, as proje-
ções para 2025, divulgadas pela 
Confederação Nacional de Di-
rigentes Lojistas (CNDL) no 
Panorama do Comércio, edição 
de janeiro que acaba de ser di-
vulgada, trazem preocupação ao 
setor comercial de todo o país, 
incluindo Petrópolis. O cres-
cimento previsto de 2,0% para 
o PIB e uma inflação estimada 
em 5,0%, combinados com a 
possibilidade de juros altos e dó-
lar valorizado, indicam que os 
empresários terão de lidar com 
mais pressão e custos elevados 
no próximo ano.

“Sabemos que o ambiente 
econômico de 2025 será marca-
do por incertezas, mas a CDL 
de Petrópolis está preparada para 
apoiar os lojistas com informa-
ções, estratégias e iniciativas que 
os ajudem a enfrentar essas tur-
bulências. O comércio tem um 
papel essencial para a economia 
local, e nosso compromisso é 
manter o setor resiliente”, afirma 
Claudio Mohammad, presidente 
da Câmara de Dirigentes Lojistas 
de Petrópolis.

A sinalização de que a taxa 
SELIC pode chegar a 15% ao 
ano, segundo o Boletim Focus, 
é um dos principais pontos de 
atenção, pois impacta direta-
mente o custo de capital e o 
consumo. Além disso, a cotação 
do dólar, com projeção taxa ele-
vada mantida na faixa de R$ 6, 

tende a pressionar ainda mais os 
preços de insumos e mercado-
rias. No cenário internacional, 
as políticas econômicas dos Es-
tados Unidos podem agravar a 
inflação global, afetando a taxa 
de câmbio no Brasil.

No âmbito doméstico, a sus-
tentabilidade fiscal será crucial. 
“O governo precisa adotar me-
didas concretas para criar um 
ambiente econômico mais pre-
visível. A credibilidade fiscal será 
determinante para gerar confian-
ça, algo essencial para o planeja-
mento do setor produtivo”, acres-
centa Claudio Mohammad.

Balanço de 2024: Resiliência 
em meio aos desafios

Apesar do cenário econô-
mico desafiador, o comércio 
demonstrou força ao longo de 
2024. Mesmo com uma queda 
nas vendas do varejo em no-
vembro em comparação ao mês 
anterior, apesar da Black Friday, 
conforme dados do IBGE, o acu-
mulado de janeiro a novembro 
apresentou crescimento, impul-
sionado pela resiliência dos con-
sumidores.

Outro destaque foi o merca-
do de trabalho, que seguiu aque-
cido no fim do ano, com aumen-
to na criação de vagas, reflexo do 
impacto positivo da temporada 
de compras. Contudo, o alto 
número de inadimplentes – 

68,5 milhões de brasileiros, de 
acordo com a CNDL e o SPC 
Brasil – continua sendo um de-
safio para o setor.

“O desempenho do comér-
cio em 2024 mostra que, mesmo 
em um cenário adverso, nosso 
setor é capaz de se adaptar e 
crescer. Porém, é preciso plane-
jamento e inovação para enfren-
tar os desafios que se desenham 
para 2025”, reforça o presidente 
da CDL. “O ano de 2025 exigirá 
cautela, mas também inovação e 
coragem. Estamos à disposição 
para orientar nossos lojistas e re-
forçar a importância de se adap-
tar às mudanças do mercado”, 
completa Claudio Mohammad.

Divulgação

A sinalização aponta que a taxa SELIC pode chegar a 15% ao ano
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Prefeitura divulga alerta de 
golpe envolvendo alvará

Contas dos governos podem 
ser votadas este ano

Empurrando com a barriga

Diretrizes de capacitação

Nutrição para pessoas com TEA

A Prefeitura reforça que 
empresários, contabilistas 
e demais profissionais se 
atentem para um golpe 
que vem sendo aplicado 
em Petrópolis. Os golpis-
tas entram em contato 
por meio de mensagens 
enviadas por WhatsApp e 
e-mail, questionando su-
postas irregularidades em 
alvarás de funcionamento 
de empresas, utilizando o 

nome da administração 
municipal e do Departa-
mento de Licenciamento 
Urbano e Obras. Os gol-
pistas alegam que a em-
presa possui pendências 
no licenciamento e im-
põem um prazo para re-
gularização, sob pena de 
multas e fechamento do 
estabelecimento. A orien-
tação é não realizar quais-
quer pagamentos.

O Correio Petropolitano 
entrevistou o Presidente 
da Câmara de Petrópolis, 
Júnior Coruja (PSD), re-
ferente ao ano legislativo 
de 2025. Entre os temas 
abordados, as votações 
das contas dos prefeitos, 
atrasadas desde 2016. Em 
Segundo o parlamentar, 
há a disponibilidade para 
votação o quantos antes, 
porém não foi dada uma 
data definida para vota-

ção. “As contas passam 
por várias comissões e 
estou há dois anos como 
Presidente Câmara e es-
távamos organizando al-
gumas coisas e haviam 
algumas dúvidas referen-
te aos valores, contudo 
estou há disposição e por 
mim e pela mesa diretora, 
para “zerar” o mais rápido 
possível essas contas pas-
sadas”, informou o parla-
mentar.

Entre as contas a serem 
votadas, estão a do ex-
-prefeito Rubens Bom-
tempo (PSB). Nos últimos 
dois anos, o presidente da 
Comissão de Orçamento 
e Finanças era o vereador 
Gil Magno (PSB), líder do 
governo na Câmara, e que 
tinha apenas uma missão, 
empurrar com a barri-

ga ao máximo a votação. 
Com a nova legislatura, 
o cargo agora é de Tiago 
leite Guel (PSD). Visto que 
em 2024, durante as elei-
ções, o PSD apoiou, pelo 
menos até o primeiro tur-
no, Rubens Bomtempo, 
ou seja, será que mais um 
parlamentar empurrará 
com a barriga a votação?

A Indicação Legislativa es-
tabelece como principais 
diretrizes a capacitação 
contínua dos profissionais 
de saúde, a articulação 
entre as redes públicas 
de atendimento e o apoio 
às famílias na elaboração 
de dietas adequadas, vi-
sando a redução da se-
letividade alimentar. A 

proposta também sugere 
o incentivo a pesquisas 
científicas sobre nutri-
ção e autismo, além de 
fortalecer políticas públi-
cas que integrem saúde 
e educação. O TEA afeta 
diretamente os hábitos 
alimentares, o que pode 
dificultar à aceitação de 
alimentos e texturas.

A Câmara Municipal de 
Petrópolis aprovou, uma 
Indicação Legislativa, que 
dispõe sobre a criação de 
um Programa de Terapia 
Nutricional para Pessoas 
com Transtorno do Es-
pectro Autista (TEA) no 
município. A iniciativa visa 
oferecer cuidados nutri-

cionais para melhorar a 
saúde física e mental de 
pessoas com TEA, promo-
vendo uma abordagem 
integrada entre alimen-
tação e tratamento. O 
programa busca garantir 
a manutenção e recupe-
ração do estado de saúde 
das pessoas com autismo
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A Secretaria Municipal 
da Mulher de Nova Friburgo, 
através da secretária Vander-
leia “Abrace essa ideia” Pereira 
Lima, marcou presença, nesta 
semana, no lançamento do pro-
grama estadual Capacit Mulher 
2025. O evento, realizado em 
parceria com a Universidade 
Estácio de Sá, foi um grande 
sucesso, reunindo mulheres de 
todo o estado.

Com início marcado para 

março, o programa já conta com 
mais de 400 gestoras e gestores 
inscritos. Seu objetivo é pro-
mover políticas públicas para 
mulheres, fortalecendo a rede 
de acolhimento e atendimento 
em todos os 92 municípios do 
Rio de Janeiro. As aulas serão 
online, com 160 horas de con-
teúdo divididas em 9 módulos, 
e haverá também três encontros 
presenciais regionais para troca 
de experiências e construção de 

práticas adaptadas às realidades 
locais.

Alguns dos temas aborda-
dos serão: 

- Políticas públicas e auto-
nomia econômica.

- Enfrentamento à violência 
contra as mulheres.

- Estudos de caso para so-
luções práticas em cada muni-
cípio.

Na ocasião, a secretária Van-
derleia aproveitou para entregar 

pessoalmente o ofício solicitan-
do a inclusão de Nova Friburgo 
no roteiro do Ônibus Lilás. Esse 
serviço é parte de uma campa-
nha de sensibilização contra a 
violência doméstica. O ônibus 
é equipado com uma equipe 
multiprofissional, composta 
por assistente social, psicóloga 
e advogada, e o atendimento é 
realizado de forma acolhedora 
e humanizada, garantindo a pri-
vacidade das mulheres.

Lançamento do ‘Capacit Mulher’

TERESOPOLITANAS

Funcionamento dos dois polos

Vacinação para Servidores Municipais

Dois novos polos de vaci-
nação de profilaxia antirrá-
bica humana foram inau-
gurados em Teresópolis, no 
ESF Água Quente e no SPA 
Eitel Abdalah, no bairro de 
São Pedro. Além dos novos 
locais, o SPA Bonsucesso 
teve seu atendimento am-
pliado para 24h. O serviço, 
que antes era oferecido 

apenas em um único ponto 
da cidade, a Unidade de Es-
tratégia Saúde da Família 
do Rosário, foi transferido 
para o Eitel Abdalah. A im-
plementação e ampliação 
do horário de atendimento 
tem como objetivo facilitar 
o acesso dos moradores do 
segundo e terceiro distritos 
ao serviço.

O polo de vacinação de 
profilaxia antirrábica hu-
mana do ESF Água Quen-
te funciona de segunda a 
sexta, das 8h às 16h e os 
polos dos SPA Bonsucesso 
e Eitel Abdalah funcionam 
todos os dias, 24h.

Os polos de vacinação 
antirrábica devem ser 
procurados nos casos em 
que houver um ataque 

ou mordedura de animais 
que podem não estar 
com o esquema vacinal 
em dia. Nesses casos, a 
orientação é que primei-
ramente o ferimento seja 
lavado com água e sabão 
e após essa higienização, 
a vítima procure um dos 
dois polos de vacinação 
para receber a avaliação 
de um profissional.

A Prefeitura de Teresópolis 
promoverá uma ação espe-
cial de vacinação destinada 
aos Servidores Municipais. 
A imunização acontecerá 
de forma pontual dentro 
de cada secretaria. A pri-

meira contemplada será a 
Secretaria de Saúde, que 
receberá ação dos dias 10 
a 14 de fevereiro, das 9h às 
16h. As demais secretarias 
terão seus cronogramas di-
vulgados futuramente.

Paulo Pinto/Agência Brasil

Água Quente e São Pedro são os dois novos polos

Novos pontos de vacinação de 
profilaxia antirrábica humana

CORREIO SERRANO

Comdema I

Desconto I

Subprefeito destaca importância

Desconto II

Comdema II

AÇÕES DE LIM-
PEZA URBANA 
Nesta última sex-
ta-feira, dia 7 de 
fevereiro, uma 
equipe da Prefei-
tura Municipal de 
Nova Friburgo, 
através da Secre-
taria Executiva de 
Desenvolvimen-
to Regional e a 
Subprefeitura de 
Conselheiro Paulino, realiza a roçada e limpeza de ca-
lhas e sarjetas nas margens da Avenida Governador Ro-
berto Silveira, desde o bairro Duas Pedras até o distrito 
de Conselheiro Paulino.

O Comdema de Três Rios 
realizou sua 1ª reunião ordi-
nária de 2025 no Auditório 
Municipal Jeanete do Car-
mo Aguiar. O novo secre-
tário de Meio Ambiente e 
Sustentabilidade de Três 
Rios, Professor Jacquesson, 
esteve presente para apre-
sentar seus projetos. 

A Prefeitura de Três Rios 
deu início à campanha do 
IPTU 2025, oferecendo con-
dições especiais para os 
contribuintes que optarem 
pelo pagamento em cota 
única. O vencimento tanto 
da cota única quanto da 
primeira parcela está mar-
cado para o dia 15 de abril.

O subprefeito Amarílio Sa-
larini considera este serviço 
de extrema importância 
para a segurança dos mo-
toristas que circulam pelo 
trecho - integrante da rodo-
via estadual RJ-116 - e pes-
soas que circulam por toda 
a sua extensão diariamen-

te. Para a roçada e limpeza 
da Avenida Roberto Silveira, 
a Subprefeitura de Conse-
lheiro Paulino empregou 
vários funcionários, que 
utilizaram duas roçadeiras, 
entre outras ferramentas, e 
também uma retroescava-
deira e um caminhão.

Quem pagar o imposto 
em cota única terá um 
desconto de 15% e ainda 
concorrerá a um carro 
zero quilômetro. O bene-
fício busca incentivar a 
regularização das contri-
buições e reforçar os in-
vestimentos em serviços 
e obras no município.

Durante a reunião, os con-
selheiros discutiram temas 
essenciais para o município, 
como os planos de sanea-
mento básico, arborização 
urbana e preservação da 
Mata Atlântica. O encontro 
reforçou o compromisso do 
Comdema com o desen-
volvimento sustentável.

Ascom/PMNF

Avenida Roberto Silveira

‘Serra Verde Imperial’ define 
estratégias para o ano de 2025
Planejamento e ações para fortalecer o turismo na região foram pauta

Realizada na última semana, 
em Nova Friburgo, a primeira re-
união da instância de governança 
da Serra Verde Imperial reuniu 
representantes do setor turístico 
dos cinco municípios que com-
põem a região – Teresópolis, Pe-
trópolis, Nova Friburgo, Guapi-
mirim e Cachoeiras de Macacu. 
O encontro teve como objetivo 
alinhar estratégias, fortalecer par-
cerias e desenvolver ações conjun-
tas para consolidar a Serra Verde 
Imperial como um dos principais 
destinos turísticos do estado do 
Rio de Janeiro e do Brasil.

Durante a reunião, os partici-
pantes discutiram a necessidade 
de um planejamento estratégico 
estruturado, investimentos na 
qualificação do setor, a unificação 
do calendário de eventos e ações 
promocionais para ampliar a visi-
bilidade do destino.

A secretária de Turismo de 
Teresópolis, Nina Benedito, re-
forçou o compromisso com a 
regionalização do turismo. “Não 
foi só uma confraternização, mas 
também uma reunião de alinha-
mento de todos os projetos e de 
todo o planejamento de 2025 
com o intuito de fortalecer cada 
vez mais a regionalização do nos-
so turismo nessa região tão lin-
da que é a Serra Verde Imperial. 
Muita novidade chegando por 
aí, muitos projetos, e muita união 
em prol do turismo na nossa re-
gião.”, declarou a secretária.

Planejamento 
estratégico

Durante o encontro, foram 
debatidas diversas pautas essen-
ciais para o crescimento susten-
tável do turismo na região. Entre 
os temas abordados, destacam-se 
a participação em eventos e feiras, 
a formulação de políticas públi-
cas voltadas para o setor, a quali-
ficação de guias e profissionais de 
turismo, além da criação de um 
calendário unificado de eventos.

Outro ponto central foi a ne-
cessidade de destacar a Serra Ver-
de Imperial no cenário nacional, 

diferenciando-a de outras regiões 
serranas do país. O grupo tam-
bém discutiu estratégias para au-
mentar a permanência dos turis-
tas estrangeiros no estado do Rio 
de Janeiro, e também a promoção 
de intercâmbios entre a Serra e a 
Costa do Sol – região turística do 
estado do Rio de Janeiro, com-
posta por várias cidades litorâneas 
e serranas- buscando fomentar 
um fluxo interno de visitantes.

Para fortalecer esse posicio-
namento, foi destacada a impor-
tância de mudar a mentalidade 
dos empresários locais, incenti-
vando-os a investir na estrutura-
ção dos destinos, especialmente 
em períodos de alta demanda 
turística. Além disso, a reunião 
reforçou a necessidade de unir 
esforços para consolidar a Serra 
Verde Imperial como um grande 
polo turístico e econômico.

Parcerias e 
representatividade

O evento contou com a parti-
cipação de secretários de turismo, 
representantes de Conventions 
Bureaux e entidades do setor, 
reforçando o compromisso das 
cidades envolvidas com o forta-
lecimento do turismo regional. 

Estiveram presentes:

nEdson Biá – Presidente da Ser-
ra Verde Imperial
nGuilherme Abreu – Presidente 
da Federação dos Conventions & 
Visitors Bureaux
nGeorgia Ferraz – Presidente do 
Guapimirim Convention
nMarco Navega – Presidente do 
Condetur Costa do Sol
nRenan Alves – Secretário de 
Turismo de Nova Friburgo
nKamila Mouza – Subsecretária 
de Turismo de Nova Friburgo
nPablo Kling – Secretário de 
Turismo de Petrópolis
nNina Benedito – Secretária de 
Turismo de Teresópolis
nJulianna Rocha – Vice-presi-
dente do Teresópolis Convention
nCristina Andriolo – Represen-
tante do Sebrae
nMarco Muller – Gerente exe-
cutivo do Petrópolis Convention
nWellington Oliveira – Presi-
dente do Nova Friburgo Conven-
tion
nDra. Marilena Sarmento – Se-
cretária de Turismo de Cachoei-
ras de Macacu

- A participação dessas li-
deranças foi fundamental para a 
construção de um planejamento 

sólido, que envolva desde a capa-
citação de profissionais até a cria-
ção de eventos que promovam a 
cultura e a gastronomia local.

Visibilidade e união em 
prol do turismo

A reunião também reforçou 
a importância da Serra Verde 
Imperial enquanto instância de 
governança, reunindo grandes 
cidades com potencial turístico 
diversificado. Para o presidente 
da instância, Edson Biá, o en-
contro marcou um momento 
essencial para a valorização da 
região. “A gente precisa mos-
trar para o turismo do Brasil 
que a Serra Verde Imperial está 
viva.”, afirma ele.

Edson também celebrou 
a presença de representantes 
estratégicos e destacou a im-
portância do encontro. “É uma 
grande oportunidade. Hoje foi 
um grande dia, com grandes 
atores, muito bem represen-
tados com a participação dos 
cinco secretários aqui, e de duas 
entidades a nível nacional. Eu 
acho que a gente tá aqui ini-
ciando com os dois pés o ano de 
2025, que vai dar muito certo.”, 
disse o presidente.

Jonathan Martins e Lara Benevenuti

Representantes do setor de diversos municípios da região participaram do encontro

A Prefeitura de Três Rios, 
por meio da Secretaria de Or-
dem Pública e Políticas de Se-
gurança, retomou as rondas 
noturnas da Guarda Civil Mu-
nicipal. Com um contingen-
te de 26 agentes por noite, as 
equipes realizam patrulhamen-
tos estratégicos para coibir cri-
mes de menor potencial ofen-
sivo, como furtos e depredação 
do patrimônio público.

O patrulhamento noturno 
acontece das 19h às 7h, todos 
os dias da semana, abrangen-
do o centro da cidade, em lo-
cais como a Praça São Sebas-
tião, a Praça da Autonomia, a 
Rodoviária Velha, a Avenida 
Alberto Lavinas (Beira Rio), 
o Calçadão Prefeito Walter 
Francklin, além de outros 16 

pontos do município, incluin-
do o distrito de Bemposta.

De acordo com a Secreta-

ria de Ordem Pública e Polí-
ticas de Segurança, a medida 
visa aumentar a sensação de 

segurança e garantir a preser-
vação dos espaços públicos. 
“Nosso objetivo é reforçar a 
presença da Guarda Munici-
pal nas ruas, promovendo a 
segurança preventiva e pro-
porcionando mais tranquili-
dade para a população”, des-
tacou o secretário da pasta, 
Nilciano de Oliveira.

A retomada das rondas 
noturnas faz parte de um con-
junto de ações adotadas pela 
administração municipal para 
fortalecer a segurança públi-
ca. A expectativa é que, com 
a continuidade do patrulha-
mento, haja uma redução sig-
nificativa de ocorrências, con-
tribuindo para um ambiente 
mais seguro para moradores e 
comerciantes da cidade.

Prefeitura Municipal de Três rios 
retoma ronda noturna da Guarda Civil 

Ascom/PMTR
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Luiz Furlani aperta o cerco e 
recolhe veículos abandonados
Ação em BM visa manter ordem e eliminar possíveis focos de dengue

Por Redação

Para o ordenamento da ci-
dade,  a  Secretaria de Ordem 
Pública de Barra Mansa, através 
da Guarda Municipal, realizou 
neste sábado (08), a remoção 
de veículos abandonados das 
ruas.    A força-tarefa também 
visa eliminar possíveis focos do 
mosquito da dengue (Aedes ae-
gypti) e criadouros de animais 
peçonhentos que geram doen-
ças. O prefeito Luiz Furlani e 
o secretário da Pasta, Daniel 
Abreu, acompanharam o início 
das ações, no bairro Santa Rosa.

- Nós avisamos, pedimos, 
notificamos a quem tinha car-
ros abandonados que faríamos 
essa ação de ordenamento. As 
ações irão continuar. Por isso, 
quem tem carro ou carcaça nas 
ruas, retire. Se não tomarem 
essa providência, a Prefeitu-
ra tomará. Estamos retirando 
veículos abandonados que ge-
ram insegurança; que servem 
de esconderijo de meliantes e 
drogas, além de terem se trans-
formado em focos da dengue”, 
avisou o prefeito Furlani.

O secretário da Pasta, Da-
niel Abreu, explicou que todos 
os bairros da cidade estão sen-
do percorridos e que a parti-
cipação da população é muito 
importante para manter a ci-

dade em ordem.
- Após anunciarmos que da-

ríamos início a essa operação, 
muitas pessoas fizeram suas de-
núncias na rede social da prefei-
tura (@barramansarj). Isso nos 
deixou muito satisfeitos, pois 
pudemos localizar os veículos 
abandonados mais rapidamente. 
No primeiro momento, os auto-
móveis encontrados foram ade-
sivados com a notificação para a 
retirada das ruas dentro do prazo 
de até 5 dias. Muitos já retiraram 
e aqueles que não fizeram isso, es-
tão tendo seus carros removidos 
e levados para o Parque da Cida-
de. Além do Santa Rosa, iremos 
percorrer os demais bairros onde 
as notificações já aconteceram. 

Pedimos que os cidadãos conti-
nuem participando da constru-
ção de uma cidade melhor fazen-
do suas denúncias ou cumprindo 
as determinações estabelecidas 
por lei - acrescentou Abreu.

Decreto prevê o 
recolhimento

Aliás, o secretário Daniel 
Abreu, junto ao comandante 
da Guarda Municipal da cida-
de, Paulo Sérgio Valente, ini-
ciaram as primeiras ações da 
força-tarefa no bairro São Pe-
dro. O recolhimento é previsto 
por meio do Decreto Munici-
pal 6.212/10, que ainda define 
que veículos sem características 
necessárias à sua identificação 

bem como de seu proprietário, 
em função de danos como falta 
de placas, chassi raspado, tom-
bamento ou capotamento, es-
trutura queimada ou danifica-
da, estão sujeitos a remoção ao 
depósito municipal, no bairro 
Colônia. Após 30 dias no local 
sem manifestação do proprietá-
rio, tais veículos são considera-
dos como sucata.

A Secretaria de Ordem Pú-
blica segue catalogando os veícu-
los abandonados. As denúncias 
também podem ser feitas atra-
vés do telefone da Semop: (24) 
3028-9341; ou na sede da Pasta, 
situada no Parque da Cidade - 
Avenida Prefeito João Chiesse 
Filho, n° 312, no Centro.

Divulgação/PMBM

Veículos notificados tem prazo de até cinco dias para que donos façam a retirada

BM alinha transposição de linha férrea
Representantes da VLI – que 

possui concessão do trecho de 
uma das linhas férreas que cortam 
Barra Mansa - se reuniram nesta 
última sexta-feira (07) com o pre-
feito da cidade, Luiz Furlani.  O 
objetivo do encontro foi repassar 
demandas do município à empre-
sa, como a transposição prevista 
para a finalização das obras do 
Pátio de Manobras.

Outras questões do dia a dia, 
como a limpeza da linha férrea e 
das passagens de nível também 
foram abordadas. “É importante 
essa aproximação entre o gover-

no e a empresa, pois a transpo-
sição do Pátio de Manobras vai 
impactar positivamente a vida 
de toda a população. É um salto 
para a mobilidade e para o de-
senvolvimento de Barra Mansa. 
Também conversamos sobre as 
ações necessárias no dia a dia 
para garantir o bem-estar de to-
dos”, destacou Furlani.

O secretário de Planejamento 
Urbano, Eros dos Santos, agra-
deceu o interesse da empresa de 
estreitar os laços com o governo 
municipal. “É importante para 
a nossa cidade manter uma boa 

relação com todos os envolvidos 
em nossas áreas de convivência e 
circulação. Aguardamos o início 
da transferência da linha da VLI 
para o eixo central da faixa ferro-
viária para o avanço das obras do 
Pátio de Manobras. Tenho cer-
teza que em breve entregaremos 
uma grande conquista para Barra 
Mansa”, concluiu o secretário.

Conclusão de viaduto
Na última semana, o pre-

feito Luiz Furlani se reuniu 
com  representantes do Dnit 
(Departamento Nacional de 

Infraestrutura de Transpor-
tes) para atualizar o andamento 
das obras de transposição do Pá-
tio de Manobras. Em fase final 
de intervenções, os trabalhos 
se concentram na conclusão 
do viaduto no bairro Barbará e 
da alça que liga a estrutura até 
o fórum da cidade – a previsão 
é que ambos sejam concluídos 
dentro de quatro meses.

No mesmo encontro, Furlani 
declarou que o encontro com a 
VLI deveria solucionar os entra-
ves nas intervenções para que o 
projeto fosse concluído.

guarda Municipal de VR comemora 
70 anos com lançamento de patrulhas

A Guarda Municipal de 
Volta Redonda (GMVR) cele-
brou, neste domingo (9), seus 
70 anos de atuação na seguran-
ça pública do município, mar-
cando a data com o lançamento 
de novas patrulhas especializa-
das. O reforço na estrutura da 
corporação vai acontecer nesta 
segunda-feira (10), pela Pre-
feitura de Volta Redonda, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Ordem Pública (Semop).

A entrega das novas viaturas 
serão destinadas ao reforço do 
policiamento noturno. A ceri-
mônia ocorre às 18h, no Pavilhão 
de Eventos da Ilha São João.

Na ocasião, serão lançadas 
três novas patrulhas especiali-
zadas: Proteção à Criança e ao 
Adolescente, Proteção Animal e 
Ambiental, e Garantias Funda-
mentais – esta última dedicada 
ao atendimento de casos de in-
tolerância religiosa, preconceito 
racial e contra pessoas com defi-
ciência e LGBTQIA+.

Além disso, será ampliado 
o projeto “Piloto Cidadão”, 
que visa aproximar os jovens da 
Guarda Municipal, e lançado 
o programa “Guarda Mirim”, 
voltado à formação cidadã para 
adolescentes.

O comandante da GMVR, 
inspetor Silvano de Paula, des-

tacou a relevância da Guarda 
Municipal na segurança primá-
ria do município, enfatizando o 
trabalho de proximidade com a 
comunidade.

- A GMVR é a corporação 
mais próxima da comunidade e 
a que tem maior sentimento de 
pertencimento ao município, 
pois a maioria dos nossos agen-
tes mora aqui. Isso nos permite 
atuar de maneira mais eficiente, 
pois conhecemos as particulari-
dades de Volta Redonda. Cele-
brar esses 70 anos com o lança-
mento de novas patrulhas é um 
momento de orgulho e avanço 
para a segurança da cidade - afir-
mou o comandante. 

O secretário municipal de 

Ordem Pública, Coronel Hen-
rique, também ressaltou a im-
portância da GMVR, que hoje 
é uma das principais forças de 
segurança da cidade.

- A presença da Guarda Mu-
nicipal é sinônimo de confiança 
para a população. Os agentes, 
sempre pautados pelo respeito 
e profissionalismo, garantem 
o ordenamento público e a se-
gurança dos cidadãos todos os 
dias - afirmou o Coronel.

O prefeito Antonio Francis-
co Neto lembrou que a história 
da Guarda está diretamente liga-
da à fundação de Volta Redonda 
e destacou os investimentos re-
centes para melhorar a infraes-
trutura da corporação.

- A GMVR foi criada pela 
primeira lei municipal da cidade. 
Sua história se confunde com a 
de Volta Redonda. Temos tra-
balhado para garantir boas con-
dições de trabalho aos nossos 
agentes, com a aquisição de no-
vas viaturas e a construção de um 
novo quartel - afirmou o prefeito.

70 anos de história
Criada em 9 de fevereiro de 

1955, por meio da Lei Munici-
pal nº 1, a Guarda Municipal de 
Volta Redonda foi, durante um 
período, a única força policial do 
município recém-emancipado 
de Barra Mansa. Atualmente, são 
mais de 160 guardas municipais, 
uma frota de mais de 30 veículos 
e patrulhas especializadas, como 
a de Proteção ao Idoso, Escolar e 
Maria da Penha, que dá assistên-
cia às mulheres vítimas de violên-
cia doméstica, além das UGCs 
(Unidades de Guarda Comuni-
tária), garantindo um contato 
mais direto com as comunidades.

Serviço
Data: 10 de fevereiro (segunda-
-feira)
Horário: 18h
Local: Pavilhão de Eventos da 
Ilha São João – Avenida Alexan-
dre Polastri Filho, nº 791, Ilha 
São João

Thiago Santos/Semop-VR

Corporação foi criada em 1955, por lei na emancipada B. Mansa
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Secretário detalha situação do 
transporte público em Piraí

Rosi Silva recebe Secretário 
Estadual do Meio Ambiente

Prefeita esteve no Inea

VR quer ampliar diversidade

Nova tarifa e ‘VR Card’

Justiça derruba liminar

“Ineficiente e que não 
trata a população com 

dignidade”. Estas foram 

as palavras do Secretário 

de Mobilidade e Ordem 

Pública de Piraí, Luiz Car-

los Vidal, para descrever 

a situação do transporte 

público. Segundo Luiz, 

a prefeitura teve acesso 

detalhado ao contrato 

de licitação, que está sub 
judice, além de analisar 

um contrato emergencial. 

“Fomos duas vezes ao Mi-

nistério Público da Tutela 

Coletiva, em Barra do Pi-

raí, para garantir respaldo 

jurídico e entender quais 
ações efetivas podemos 

tomar para fiscalizar e 
melhorar o serviço pres-

tado”, disse. O secretário 

afirmou que o transporte 
ainda permanecerá sob 

fiscalização.

A prefeita de Vassouras, 

Rosi Silva, esteve nas úl-

timas semanas empe-

nhada em ir até a capi-

tal carioca para levar as 

demandas do município 

para o Estado. Ela se en-

controu com o Secretário 

Estadual de Meio Am-

biente, Bernardo Rossi, 

que veio pessoalmente 

conferir a solicitação do 

Limpa Rio Máquinas e 
Limpa Rio Margens. As 

ações, que já estão em 
execução na cidade, são 

programas de desassore-

amento contra cheias e 

inundações, além de re-

vitalizar e transformar as 

áreas de convivência pró-

ximas as áreas de rio.

“Os programas Limpa Rio 

Máquinas e Limpa Rio 
Margens já estão sendo 

executados, reforçando 

nosso compromisso com 

a preservação ambiental e 

qualidade de vida da nossa 
população”, disse Rosi. Na 

última semana de janeiro, 

a prefeita esteve na sede 

do Instituto Estadual do 

Ambiente (Inea) e recebeu 

a autorização do Governa-

dor Claudio Castro para 

que os programas pudes-

sem atuar na cidade.

Foi definido o planeja-

mento de ações públicas 

para ampliar a conscien-

tização da população 

no combate à violência 

contra a população LGB-

TQIAP+ em Volta Redon-

da. O objetivo, segundo 

a Secretaria Municipal 

de Políticas para Mulhe-

res e Direitos Humanos 

(SMDH), é ampliar a cons-

cientização da população 

no combate à violência a 

partir da aceitação de que 
as pessoas são diferentes.

Aliás, já está em vigor o 

novo valor da passagem 

para quem paga em di-
nheiro. Com o reajuste, os 

usuários devem desem-

bolsar cerca de R$5,50. Já 

para moradores que uti-
lizam o VR Card, pagam 

R$3,80 - os outros R$1,70, 

que totalizam o valor da 
passagem reajustada, se-

rão repassados pela pre-

feitura às empresas de 

ônibus. Para acessar ao 

benefício, basta realizar o 

cadastro de forma online 

ou presencialmente, no 

Sindpass. O posto funcio-

na de segunda à sexta-

-feira, no segundo andar 

do Pontual Shopping, no 

bairro Vila Santa Cecília.

A vereadora Gisele Klin-

ger, do PSB, anunciou 

em suas redes nesta sex-

ta (07) que a liminar que 
barrava o aumento das 

passagens de ônibus em 

Volta Redonda foi der-

rubada. Segundo Gise-

le, o juiz entendeu que 
a prefeitura havia cum-

prido todos os requisitos 

de transparência ao que 
corresponde às tarifas do 

transporte público da ci-

dade. Na mesma publica-

ção, a vereadora afirmou 
que já está recorrendo da 
decisão. “Seguiremos na 

Justiça para tentar barrar 

esse aumento, mostrando 

que a população não foi 
ouvida”, declarou.

Reprodução/Redes sociais

Reprodução/Redes sociais

Segundo Luiz, prefeitura teve acesso detalhado a contratos

Secretário Bernardo Rossi e prefeita Rosi Silva

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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CSN abre vagas para 
estagiários no ensino superior

ArcelorMittal abre vagas 
para inspeção mecânica

Requisitos mínimos

Supervisor social no Voltaço

Gestão comercial em Barra Mansa

Benefícios da vaga

A Companhia Siderúrgi-

ca Nacional (CSN) está 

com vagas abertas para 

estagiários que estejam 

cursando o ensino supe-

rior. Os estagiários terão 

como principais atribui-

ções as atividades cor-

relatas de acordo com 

a formação em curso e 

o apoio às gerências da 

Usina Presidente Vargas. 

Os candidatos interessa-

dos precisarão estar no 

Ensino superior cursando 

penúltimo ou último ano 

em Engenharia Química, 

Metalúrgica, Mecânica, 

Elétrica, Civil, Materiais, 

Produção, Administração 

de Empresas, Sistema de 

Informação, Computação 

ou áreas correlatas. A CSN 

também incentiva a ins-

crição de mulheres e pes-

soas com deficiência.

A ArcelorMittal de Barra 

Mansa está com vagas 

abertas para técnico em 

inspeção mecânica, o 

candidato deverá atuar 

no planejamento, pro-

gramação e rotina de 

inspeção mecânica dos 

equipamentos, realizar 

manutenções preventivas 

e corretivas mecânicas do 

setor, revisar procedimen-

tos de manutenção me-

cânica dos equipamen-

tos, elaborar análises de 

falhas dos equipamentos, 

participar do desenvolvi-

mento e implementação 

de projetos de melhorias, 

realizar a gestão de mu-

dança dos equipamentos 

quando necessário.

Os interessados na vaga 

precisarão ter: Ensino 

Técnico em mecânica ou 

superior em mecânica; 

conhecimento em Metro-

logia; conhecimento em 

acionamentos mecâni-

cos; leitura de desenhos 

mecânicos; conhecimen-

to em manutenção de 

bombas e redutores; co-

nhecimentos em aciona-

mentos pneumáticos; co-

nhecimentos em módulo 

de manutenção, hidráuli-

ca e Pacote Office.

O Volta Redonda FC está 

com vagas abertas para 

supervisor social. O super-

visor é responsável por su-

pervisionar as atividades 

dos departamentos de 

base do clube, como trei-

namento, logística e ad-

ministração. São exigidas 

experiência em gestão de 

equipes, conhecimento 

em administração de fu-

tebol e domínio de técni-

cas de liderança.

A Transporte Generoso de 

Barra Mansa está com va-

gas abertas para o cargo 

de supervisor comercial. 

Os candidatos serão res-

ponsáveis pela gestão de 

equipe comercial, análise 

de estatísticas de vendas 

para identificar possibi-
lidades de melhorias, o 

acompanhamento de re-

sultados e tendências re-

gularmente para projeção 

de receitas e atingimento 

de meta do setor/vende-

dor, feedback ao time e 

individualmente sobre 

performance, desenvol-

vimento e execução de 

estratégias de vendas ino-

vadoras, e acompanha-

mento e análise de metas.

Além disso, Companhia 

Siderúrgica Nacional ofe-

rece diversos benefícios 

para os candidatos que 

estejam interessados na 

vaga, como assistência 

médica; acesso a assina-

tura em academias, es-

paços fitness e serviços 
relacionados à saúde e 

bem-estar através de ser-

viços como o Total Pass ou 

Wellhub; direito a utilizar 

vale transporte; realização 

de refeições na empresa 

e programas de treina-

mentos realizados pela 

empresa. Os interessados 

podem se cadastrar atra-

vés do site da empresa. As 

vagas estão disponíveis 

até o dia 21 de fevereiro

Divulgação

Divulgação

Companhia Siderúrgica Nacional, em Volta Redonda

ArcelorMittal, unidade de Barra Mansa

Angra dos Reis restringe uso 
de eletrônicos nas escolas
Medida entra em vigor na educação municipal nesta segunda-feira (10)

Os alunos da rede pública 
municipal de educação de An-
gra dos Reis estão restringidos 
de usar celulares e tablets nas 
escolas a partir desta segun-
da-feira (10), quando começa 
o ano letivo de 2025. A nova 
regra também vale para quais-
quer dispositivos que forne-
çam acesso à internet - como 
tablets, laptops, e relógios 
inteligentes - em qualquer ati-
vidade dentro das unidades de 
ensino, incluindo sala de aula, 
recreio e atividades extracur-
riculares.

Só será permitido usar dis-
positivos eletrônicos nas de-
pendências escolares quando 
for promovida alguma ativi-
dade pedagógica que exija o 
acesso a conteúdos digitais ou 
a ferramentas educacionais es-
pecíficas, mediante autorização 
dos professores. Também está 
vetado o acesso a redes sociais 
e aplicativos de mensagens nos 
aparelhos e nos computadores 
próprios ou da escola.

Exceções
Em casos excepcionais, 

como uma calamidade pública 
ou quando for preciso acionar 
os pais ou responsável legal, o 
profissional de educação po-
derá autorizar o uso dos equi-
pamentos. Estudantes com 
deficiência que precisam dos 
dispositivos para participar das 
atividades escolares poderão 
utilizá-los, desde que apresen-
tem laudo médico comprovan-
do a necessidade.

- Os aparelhos tecnológi-
cos podem ser importantes 
ferramentas de aprendiza-
gem, mas jamais motivo de 
distração na sala de aula. Esta 
medida, portanto, tem por 
objetivo evitar prejuízos no 
aprendizado dos alunos an-
grenses - explica o prefeito 
Cláudio Ferreti.

Regras e advertências
O aluno que levar o celu-

lar ou outro dispositivo ele-
trônico deverá desligá-lo no 
horário da entrada na escola e 
guardá-lo na mochila ou bolsa. 
Se descumprir as regras, será 
advertido verbalmente pelo 
professor e deverá desligar e 
guardar o equipamento. Caso 

o estudante se negue, será en-
caminhada advertência aos 
pais ou responsáveis.

Alunos com 18 anos ou 
mais que descumprirem as 
normas serão advertidos dire-
tamente pela direção da escola. 
Em caso de reincidência, serão 
tomadas as medidas previstas 
no regimento interno das uni-
dades da rede pública munici-
pal de ensino.

Todas as escolas informa-
rão um número de telefone 
para que o estudante seja fa-
cilmente localizado pelos pais 
e responsáveis. A direção de 
cada unidade providenciará 
termos de ciência sobre as re-
gras que deverão ser assinados 
pelos pais ou responsáveis, no 

caso de alunos menores de 
idade, ou pelo próprio estu-
dante, caso ele tenha mais de 
18 anos.

- A família tem um papel 
importantíssimo na conscien-
tização sobre o uso excessivo 
de celulares e outros aparelhos 
eletrônicos, que pode interferir 
no aprendizado e na saúde físi-
ca e mental de jovens e crianças 
- avalia o secretário municipal 
de Educação, Juventude e Ino-
vação, Paulo Fortunato.

Todas as regras referentes ao 
uso de aparelhos eletrônicos na 
escolas em Angra dos Reis estão 
descritas no decreto Nº 13.955, 
publicado no Boletim Oficial 
nº 2.062, que tem acesso dispo-
nibilizado ao público.

Tânia Rêgo/Agência Brasil

Uso dos aparelhos será permitidos em casos excepcionais ou de emergência

O Caminhão da Caixa 
- serviço que oferece atendi-
mento aos clientes da Caixa 
Econômica Federal e aos be-
neficiários de programas so-
ciais - chega em Volta Redon-
da na próxima segunda-feira 
(17). O caminhão ficará esta-
cionado das 10h às 15h para 
atendimento na Praça Brasil, 
na Vila Santa Cecília, até o 
dia 21 de fevereiro. A ação 
pretende orientar empreen-
dedores sobre crédito e gestão 
financeira. 

A iniciativa conta com a 
parceria do Sebrae Rio (Ser-
viço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empresas) 
e com o apoio da Prefeitura 
de Volta Redonda, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômi-
co e Turismo (SMDET). O 
objetivo é esclarecer dúvidas 
sobre as linhas de crédito do 
programa “Acredita”, apresen-
tar soluções financeiras e pro-
mover a tomada de crédito 
consciente.

Para o secretário munici-
pal de Desenvolvimento Eco-
nômico e Turismo, Sérgio So-
dré, ações como essa reforçam 
a parceria que o município 
possui com o Sebrae e as ins-
tituições financeiras.

- A expectativa é que cerca 

de cem atendimentos sejam 
realizados diariamente. O Ca-
minhão da Caixa vai perma-
necer na Praça Brasil durante 
quatro dias, oferecendo opor-
tunidade aos empreendedores 
para resolver todas as pendên-
cias - disse Sodré.

Serviço
A Caixa possui, atualmen-

te, 11 caminhões que per-
correm cidades de todas as 
regiões do país. Na região do 
Médio Paraíba, a unidade mó-
vel já passou por Resende no 
mês de fevereiro e está previs-
to para chegar em Piraí, ainda 
neste mês, e em Vassouras no 
mês de março.

Além das unidades físicas da 
Rede de Atendimento CAIXA, 
o banco também coloca à dispo-
sição dos clientes o atendimento 
por meio de canais remotos e di-
gitais, como o Internet Banking 
CAIXA, o WhatsApp CAIXA- 
pelo número 0800 104 0104 
- e os aplicativos: CAIXA Tem; 
Cartões CAIXA; Habitação 
CAIXA; DPVAT e FGTS; den-
tre outros. Por telefone, podem 
contatar o Alô CAIXA pelos nú-
meros: 4004 0104, nas capitais e 
regiões metropolitanas, e 0800 
104 0104 nas demais regiões. 

Todas as opções de contato 
também podem ser consultadas 
no site oficial da CAIXA.

ação itinerante ‘Caminhão da 
Caixa’ chega em Volta Redonda

Divulgação/PMVR

Empreendedores poderão tirar dúvidas diversas com equipe

O Bloco da Vida - maior 
bloco carnavalesco da Melhor 
Idade da região do Médio Pa-
raíba - inicia sua temporada de 
ensaios para o Carnaval 2025 
de Volta Redonda.

Os ensaios são abertos ao 
público e acontecem na Ilha 
São João, sempre às 19h, todas 
às segundas e quartas-feiras. 
Segundo o carnavalesco Pau-
lo Bernardo, o bloco entrará 
na avenida no dia 1º de março 
(sábado) com quatro carros ale-
góricos, 48 destaques, 13 alas 
(incluindo a das baianas) e a 
bateria do mestre Wellington 
com 50 componentes.

- No primeiro dia, fizemos 
uma reunião para tirar todas 
as dúvidas. Também entrega-
mos a letra do samba-enredo 
deste ano para todos já en-
trarem no ritmo musical. A 
expectativa para o desfile é 
ótima, esse enredo tem uma 
energia muito positiva, o Blo-
co da Vida não vai dar sorte 
para o azar, e vai brilhar mais 
uma vez - disse o carnavalesco, 
que ainda aproveitou para ex-
plicar sobre o tema do enredo, 
que neste ano vem com o dito 
supersticioso “Se é sorte ou 
azar, só o tempo dirá”.

- Sorte ou azar são duas 

energias opostas, mas comple-
mentares que acompanham o 
ser humano desde sempre. Di-
zem que na vida para ter suces-
so e prosperidade é preciso ter 
muita sorte. Do contrário, terá 
sido azar por não ter alcança-
do esses objetivos. Com isso, 
reunimos para as fantasias os 
mais tradicionais símbolos su-
persticiosos como, Ferraduras 
de 7 furos, Trevo de 4 folhas, 
Amuletos da Sorte, Figas, A 
mística do 13, Olho Grego, e 
ainda representações de ben-
zedeiras e ciganos - comentou 
Paulo Bernardo.

Ricardo Ballarini, coorde-

nador do Banco da Cidadania 
e responsável pelo Bloco da 
Vida, citou que toda a orna-
mentação é de confecção pró-
pria da equipe num trabalho 
incansável que começou no 
fim do ano passado.

- Todos os adereços e as fan-
tasias do bloco são feitos pela 
equipe do Bloco da Vida, uma 
equipe campeã. A nossa Me-
lhor Idade se alegra e fica con-
tando os dias para desfilar, com 
uma empolgação invejável nos 
ensaios. Convido toda a popu-
lação a prestigiar o maior blo-
co de idosos do país”, destacou 
Ballarini.

Bloco da Vida inicia ensaios em VR

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO



16 Segunda-feira, 10 de Fevereiro de 2025EspEcial

Estudantes são desafiados 
a restaurar natureza

Evento insere crianças e jovens em e debates que ocorrerão na 30ª COP30

por Fabíola sinimbú - agência 

Brasil

E
studantes do 7º 
ao 9º ano do ensi-
no fundamental e 
do 1º e 2º ano do 
ensino médio de 

escolas públicas e privadas de 
todo o Brasil já podem se ins-
crever na 3ª edição da Restaura 
Natureza, uma olimpíada que 
alia teoria e prática em ações 
climáticas para trazer de volta 
equilíbrio ao planeta.

O desafio promovido pela 
organização sem fins lucrativos 
WWF-Brasil, insere crianças e 
jovens no contexto dos deba-
tes que ocorrerão na 30ª Con-
ferência das Nações Unidas 
sobre as Mudanças Climáticas 
(COP30) e na 6ª Conferência 
Infantojuvenil pelo Meio Am-
biente (CNIJMA), a serem 
realizadas este ano.

“A nova geração vai her-
dar um mundo mais quente, 
com mais eventos extremos e 
por tanto é essencial fomen-
tar o maior engajamento dos 
jovens com a agenda ambien-
tal, especialmente no ano da 
COP 30 no Brasil”, diz Vero-
nica Maioli, especialista de 
conservação do WWF-Brasil.

Com os fóruns de nego-
ciações globais acontecendo 
no país, a organização da Res-
taura Natureza espera um nú-

mero crescente de inscrições, 
como já ocorreu nos anos an-
teriores. Enquanto na primei-
ra edição participaram 7.424 
estudantes e professores, com 
a apresentação de 208 proje-

tos, o segundo desafio teve 
8.437, com 275 projetos.

Inscrições
Para se inscrever é necessá-

rio formar uma equipe que te-

nha a participação de um pro-
fessor responsável e acessar a 
página restauranatureza.org.br  
para preencher um cadastro. A 
inscrição é gratuita e poderá ser 
feita até o dia 5 de maio.

Depois dessa etapa, cada 
estudante já estará habilitado 
a participar da fase online, na 
qual responderá a quizzes so-
bre dez temas que reforçam 
a urgência da restauração da 

natureza, como escassez hídri-
ca e segurança alimentar, por 
exemplo. Os pontos acumu-
lados individualmente online 
somarão para a fase prática, 
que será executada em equipe. 
“As crianças e adolescentes irão 
desenvolver, acompanhados de 
um professor responsável, os 
seus projetos relacionados ao 
uso de tecnologia, plantio, inci-
dência política, campanhas de 
engajamento ou qualquer ação 
que promova a restauração dos 
ecossistemas”, explica Verônica.

De acordo com a especia-
lista, os projetos concorrerão 
nas categorias comissão jul-
gadora e voto popular e os 
vencedores serão premiados 
com brindes e viagens para 
conhecerem projetos e ações 
que ampliem suas percepções 
sobre restauração. Verônica 
destaca ainda que a olimpía-
da é uma das ferramentas de 
educação ambiental capaz 
de gerar transformações para 
um futuro melhor e saudável 
para todos. “Ela permite uma 
maior participação, integra-
ção e discussão, estimulando 
um novo olhar sobre as emer-
gências climáticas com ino-
vação e com transformações 
sociais, incentivando novos 
comportamentos que nos per-
mitam enfrentar, minimizar 
ou nos adaptar melhor com 
um novo futuro”, conclui.

 Katarina Silva/Coletivo Miracema/WWF-Brasil

Alunos de escolas públicas e privadas de todo o Brasil podem se inscrever na 3ª edição da Restaura Natureza
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A Olimpíada Brasileira 
de Matemática das Escolas 
Públicas (Obmep) abriu as 
inscrições para sua edição 
de 2025.  É a vigésima edi-
ção da competição, criada 
para engajar professores e 
estudantes na resolução de 
problemas matemáticos e 
no estudo da matéria, além 
do dia a dia da escola. As 
inscrições podem ser feitas 
até o dia 17 de março.

A organização, do Ins-
tituto de Matemática Pura 
e Aplicada (Impa) espera 
a participação de 18 mi-
lhões de estudantes de es-
colas públicas e privadas 
de todo o país. Podem par-
ticipar alunos do 6º ano 
do ensino fundamental ao 
3º ano do ensino médio, 
disputando 8,450 meda-
lhas e 51 mil certificados 
de menção honrosa. Os 
alunos premiados recebem 
ainda convite para parti-
cipar do Programa de Ini-
ciação Científica Jr. (PIC) 
, composto por aulas de 
reforço em matemática e 
que conta com bolsa de R$ 
300,00 para estudantes de 
escolas públicas. 

Em 20 anos, a Obmep 
chegou a 5.564 municípios 
brasileiros e desde 2022 
conta com uma “irmã ca-
çula”, a Olimpíada Mirim 
de Matemática, voltada 
para os alunos dos anos 
iniciais (2º a 5º ano) do 
ensino fundamental. 

Desde 2023, a Olimpía-
da também premia desta-
ques estaduais, com mais de 
20 mil medalhas distribuí-
das por edição. Serão duas 
fases de competição: a pri-
meira conta com prova obje-
tiva de 20 questões e ocorre 
em 3 de junho. 

Obmep de 

2025 com 

inscrições 

abertas


